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Да здравствует ленинская внешняя 
политика Советского Союза--политика 
мира и дружбы народов, сплочения 
всех сил, борющихся против империа
лизма, реакции и войны!

Пусть торжествуют идеи Программы 
мира,  в ы р а б о т а н й о й  X X S V 
съездом КПСС!

» (Лз Призывов ЦК КПСС к 58-й годовщине Великого Октября).

ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ
- К У З Б А С С

Трудящиеся Томской и Кемеровской областей традици
онно соревнуются между собой. Сегодня публикуются ос
новные показатели работы тружеников Томской н Кеме
ровской областей за 9 месяцев 1975 года (выполнение 
плана в процентах).

Показатели ооласть

Реализация промышленной про
дукции
Производительность труда в про
мышленности
Процент предприятий,. нё выпол
нивших план по реализации про
дукции
Процент предприятий, не выпол
нивших план по производительно
сти труда
Освоение капитальных вложений 
по объектам производственного и 
непроизводственного ; назначения 
(от годового плана)

Ввод е экплуатацию жилья (от 
■годового плана)
Производительность труда в строи
тельстве ,
Себестоимость строительно-мон
тажных работ
Товарооборот розничной торговли 
Бытовое обслуживание населения , 
Заготовки сельхозпродукции: 

мяса 
молока
яиц - ^

Надои молока на одну фуражную 
корову (кг)
:ПолУчено яиц на одну 'курицу-не- 
cvihkv (гат.) -

Я ' Кемеров
ская

область

102 101

101,2 100,8

23,2 25,0

30,5 29,1

66 61

41 46

-99,6 98

103
100,1

99,0

101,3
99,8

100,9

103
97

111

112
98

107

2.061 

• 159

1.967 

. 158

ПЯТИЛЕТКА
ШВЕЙНИКОВ

Коллектив объединения 
«Томскодежда» сумел пе
рекрыть отставание прош
лых лет и выпустил с нача
ла пятилетки продукции 
сверх задания на 70 тысяч 
рублей. А это значит, что 
25 — 26 декабря объедине
ние выполнит пятилетнее 
задание.
... Коллектив ателье . № 6, 
которым руководит Е. М. 
Рябцева, выполнил пятилет- 
вий план еще к 23 сентября 
1975 г. Он дает отличного 
качества продукцию. В ответ 
на постановление ЦК КПСС 
«О социалистическом сорев
новании за достойную встре
чу XXV съезда КПСС» в 
ателье приняли повышенные 
обязательства и решили 
сдавать '99' процентов своей 
продукции’с . первого предъ
явления.

Е. ЧЕРНОВА, 
секретарь партийной ор- 

- ганнзации- объединения 
«Томскодежда».

Сегодня — День ; работников пищевой промышленности

« СЛАДКИЙ КОНВЕЙЕР»
Продукция Томской кон

дитерской фабрики «Красная 
звезда» идет далеко за пре
делы области.

. Пятьдесят семь тонн 
сладких изделий выпуска
ют ежедневно три цеха: кон
фетный. карамельный и кон
дитерский. Ежегодно на 
предприятии осваивается 
около десяти наименовании 
новых видов изделий: шоко
ладных конфет, зефира, мар
мелада. пряников.

Одним, из передовых кол
лективов фабрики является

кондитерский цех. Первого 
октября он рапортовал о 
выполнении пятилетнего 
плана. В цехе шесть бригад, 
из. них пяти присвоено зва
ние «Коллектив коммуни
стического труда».

Бригада ирисного отделе
ния, где мастером Я. 3. Крю
ков, с марта трудится в счет 
10-й пятилетки.

Сейчас на фабрике работа
ет очень много молодежи. 
Это выпускники ГПТУ-14.

Я. Кондратюк •— варщица 
зефирного отделения конди

терского цеха. Она тоже вы
пускница ГПТУ-14. Сейчас 
одна из лучших работниц. 
Она депутат Советского рай
совета.

В бригаде Э. Ф. Лютовой 
из конфетного1 цеха в «основ
ном молодежь. В ней трудят
ся выпускникы ГПТУ-14.

Элеонора Федоровна — 
опытная работница. Ей есть 

■что передать молодежи. Она 
I ударник коммунистическо
го труда. Ее бригада одна из 
лучших в цехе.

В. КАЗАНЦЕВ.
НА СНИМКЕ (слева на

право): Н. Бартенева,
Ю. Алексеева. Г. Припа, 
бригадир Э. Ф. Лютова, 
Н. Костяева, Л. Черных.

Фото автора.

Ц И Ф Р Ы  И  Ф А К Т Ы
Коллективам и  предприятий  

пищ евы х ^отраслей п р о м ы ш 
ленности в области ?.а 9 м еся
цев реализовано  сверхпла
новой  п р о д у кц и и  более чем  на 
2 , миллиона рублей .

В счет десятой пятилетки 
ра ботаю т кол л екти вы : ка р то 
н а ж н о -п о л и гр а ф и че ско го  к о м 
бината, А л е кса н д р о в ско го  р ы 
б оком би ната , М о л ча н о вско го  
ра йпищ еком бината , п ти ц еп ере 
рабаты ваю щ его  цеха Т о м ско го  
м ясо ко м б и на та , ко н д и те р ско го  
цеха ф аб рики  «Красная зв е з 
да», А с и н о в с ко го  м я с о ко м б и 
ната, А си н о в ско го  м ол о чн ого  
ком бината. *. *

В авангарде соревнования 
пищ еви ков  идет кон д итерска я  
ф аб рика  «Красная звезда». В 
результате  внедрения п р о гр е с 
сивной технологии  п р о и зв о д и 
тельность труда за 4 года 
здесь возросл а  . на 28,7 п р о 
цента. За это ж е  врем я осво е 

но 90 видов новых изделий, 
трем  из них присвоен  го суд а р 
ственный З на к качества.★  * *

Выполнив ещ е 29 августа 
пятилетний план, коллектив  
птицецеха, возглавляем ы й
Г. Д . Реш етовы м, взял в честь 
XXV съезда КП С С  об язатель
ство выработать сверх задания 
1975 года 85 тонн м ясны х п р о 
дуктов  хо р о ш е го  качества. За 
годы  пятилетки  п р о и зв о д и 
тельность труда здесь в о зр о с 
ла на 38,6 процента.

В колл екти ве  Т о м ско го  м я
соком б ината  с пятилетним  з а 
данием  справились уж е  78 
рабочих. ,., .. * * *

Х оро ш и х (успехов добились 
колл ективы  хле боп екарн и  №  4 
и хлебозавода №  2. П р о д у к 
ция хле боп екарн и  сдается 
только  с п е р во го  предъявле
ния. План 9 м есяцев здесь вы 
полнили д о ср о чн о , выдав 
сверх плана 20 тонн изделий.

Х леб озавод  №  2 пять раз в 
этом  год у  заним ал классны е 
места в соревновании  цехов 
Т о м ско го  хлебоком б ината , 
коллектив  к о т о р о го  взял о б я 
зательство в честь X XV съезда 
КПСС отработать одн-у см ену 
на сэко н о м л е н н о м  сы рье.

* * *
ТомСким го р м о л за в о д о м  за 

пятилетку реализовано  сверх
плановой п р о д у кц и и  на сум м у 
670 тысяч руб л ей : кеф ира
больш е, че м  пр ед усм а тр и ва 
лось, на 776 тонн, м ол о ка  в 
пакетах —  на 751 и сливок 
10 -процентной  ж и р н о сти  —  на 
36 тонн. Здесь с пе рвого  
предъявления сдается ,98,9' 
процента п р о д у кц и и  всего ас. 
сортим ента. Ведется строи 
тельство н ового  горм ол завод а , 
м ощ ность ко т о р о го  будет 
втрое больш е д ей ствую щ его . 
Вы пуск п р о д укц и и  в расф асо
ванном  виде здесь составит 
не м енее 80 процентов .

В с т р е ч а  
Л . И . Б р е ж н е в а  
с  П р е з и д е н т о м  
Ф р а н ц и и

17 октября в Кремле со 
стоялась встреча Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева с Президен
том Франции В. Жискар 
д’Эстэно!М, в которой приня
ли участие член Политбюро 
ЦК КПСС, министр иност- 
раных дел ССС'р А. А. Гро
мыко и министр иностран
ных дел Франции Ж. Совань- 
ярг.

Л. И. Брежнев и Жискар 
д’Эстэн высоко оценили уро
вень взаимопонимания и доб
рого сотрудничества, достиг
нутый между СССР и Фран
цией в течение последнего 
десятилетия, и подчеркнули 
обоюдную решимость своих 
государств всемерно углуб
лять и развивать это сотруд
ничество.

Были вновь отмечены 
большое значение, которое 
имеют для достижения этих 
целей регулярные контакты 
на высшем уровне, а также 
принципиальная важность 
вовлечения в дело развития 
традиционной’ советско-фран
цузской дружбы все более 
широких кругов обществен
ности Советского Союза и 
Франции.

Л. И. Брежнев и Жискар 
д’Эстэн единодушно подчерк
нули, что опыт, широкого 
взаимовыгодного советско- 
французского сотрудничест
ва, а также успехи политики 
разрядки международной на
пряженности и особенно ито
ги общеевропейского совеща
ния создают благоприятные 
условия для того, чтобы Со
ветский Союз и Франция 
добрым примером развития 
своих взаимоотношений и ак
тивными усилиями в области 
внешней политики наращива
ли свой вклад в уменьшение 
опасности возникновения но
вой войны, в укрепление ми
ра. Одна из важных задач 
сейчас — помочь закрепить 
и претворить ’ в жизнь то, о 
чем 35 государств договори
лись ‘в Хельсинки, и сделать 
возможным .использование в 
той иля иной мере этого опы
та Европы в других районах 
мира. Советский Союз и 
Франция намерены действо
вать в этом направлении.

Встреча прошла в конст
руктивном духе, в обстанов
ке взаимопонимания.

(ТАСС).

П р и е м  

в Кремле
Президиум Верховного 

Совета СССР и правительст
во СССР 17 октября устрои
ли в Большом Кремлевском 
д-ворце прием в честь Пре
зидента Франции Валери 
Жискар д’Эстэна и его су
пруги.
t С советской стороны на 

приеме были товарищи Л. И. 
Брежнев, Ю. В. Андропов 
В. В. Гришин, А. А. Громы 
ко, А. ; П. Кириленко, А. Н. 
Косыгин, А. Я. Пельше, 
Н. В. Подгорный, Д. С. По 
лянский, М. А. Суслов, 
П, ,Н. Демичев, Б. Н. Поно
марев, М. С. Соломенцез, 
В. И. Долгих, И. В. Капито
нов, К. Ф. Катушев, заме
стители Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР, заместители Предсе 
дателя Совета Министров 
СССР, председатели палат' 
Верховного Совета СССР 
.министры -СССР, другие 
официальные лица.

На приеме были государ
ственные деятели, сопро
вождающие Президента. Сре
ди гостей находились главы 
дипломатических представи 
тельст-в, аккредитованные в 
С@@Р, советские и иностран
ные журналисты.

Перед, началом приема 
были исполнены государст
венные . гимны Франции и 
Советского Союза.

Прием прошёл в теплой 
дружественной обстановке.

(ТАСС).

Подписание советско -  французских документов
17 октяб-ря в Большом 

Кремлевском дворце состоя
лось подрясание Деклара
ции о дальнейшем развитии 
дружбы и сотрудничества 
между Советским Союзом и 
Францией.

Декларацию подписали 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев и 
Президент Французской Рес
публики Валери Жискар 
д’Эстэн.

Затем состоялось подписа
ние советско-французских 
документов.

Соглашение - между прави
тельством Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик и правительством Фран
цузской Республики о науч
но-техническом и промыш
ленном сотрудничестве в об
ласти гражданской авиации

и авиационной промышлен
ности подписали:

за правительство СССР— 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко; .

за правительство Фран
цузской Республики — ми
нистр иностранных дел, 
Франции Жан Со-ваньярг.

Соглашение между прави
тельством Союза Советских 
Социалистических: .Респуб
лик й правительством. Фран
цузской Республики о со
трудничестве в области ту
ризма подписали:

за правительство СССР — 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко;

за. правительство Фран
цузской Республики — ми
нистр иностранных дел 
Франции Жан Сованьярг.

Соглашение между прави
тельством Союза Советских

Социалистических Респуб
лик и правительством Фран
цузской Республики о со
трудничестве в области 
энергетики подписали:

за правительство СССР — 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
В А. Кириллин;
' за . правительство Фран

цузской Республики — ми
нистр промышленности и 
научных исследований Фран
ции Мишель д’Орнано.

При подписании советско- 
французских документов 
присутствовали:

• с советской стороны — 
Ю. В. Андропов, В. В. Гри
шин, А. П, Кириленко, А. Н. 
Косыгин,-А. Я. Пельше. Н: В. 
Подгорный, Д. С. Полян
ский, М. А. Суслов, П. Н.

Демичев, Б. Н. Пономарев, 
М. С. Соломен-цев, В. И. 
Долгих, И. В. Капитонов, 
К. Ф. Катушев, а также за
местители Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР, заместители 
Председателя Совета Мини
стров СССР, министры 
СССР, другие официальные 
лица; -

с французской стороны— 
министр экономики и финан
сов Жан-Пьер Фуркад, гене
ральный секретарь канцеля
рии Президента Клод Пьер- 
Бросолет. посол, генераль
ный секретарь МИД Фран
ции Жоффруа де Курсель, 
посол Франции в Советском 
Союзе Жак Вимоя, другие 
официальные лица.

(ТАСС).

Д е к л а р а ц и я
о дальнейшем развитии рружбы 
и с о т р у д н и ч е с т в а  ме жд у  
Советским Союзом и Фр^ы ц̂ией

Советский Союз и Фран
ция,

убежденные, что полити
ка разрядки и сотрудничест
ва является единственно ра
зумной основой отношений 
между государствами с раз
личным общественным стро
ем, способствует упрощению 
мира,

опираясь на исторически 
сложившиеся традиции
дружбы народов обеих 
стран, ярко проявившиеся в 
совместной борьбе за свобо
ду и независимость в годы 
второй мировой войны,

подчеркивая основопола
гающую роль советско-фран
цузской Декларации 1966 г., 
Протокола о политических 
консультациях 1970 г. и 
принципов сотрудничества 
между СССР и Францией 
1971 г. в деле сближения 
двух стран и активизации их 
совместных усилий в пользу 
укрепления европейской и 
международной безопасно
сти,

-позитивно оценивая ре
зультаты, которые принесло 
советско-французское со
трудничество за последнее 
десятилетие.

выражая удовлетворение 
улучшением отношений меж
ду европейскими государст
вами,

приветствуя итоги Сове
щания по безопасности и со
трудничеству в Европе, от
крывающие новый этап раз
рядки на европейском кон
тиненте, и все значение За
ключительного акта, подпи
санного высшими руководи
телями государств—участ
ников в Хельсинки,

являясь сторонниками по
следовательного проведения 
в жизнь, как это предусмот
рено в Заключительном *к- 
те совещания, всех его прин
ципов и договоренностей,

заявляют о нижеследую
щем:

Советский Союз и' Фран
ция преисполнены решимо
сти неуклонно следовать 
курсу согласия и сотрудни
чества и делать все от них 
зависящее для утверждения 
в международных отношени
ях политики разрядки, на
полнения разрядки конкрет
ным материальным содержа
нием, особенно путем усиле
ния их совместного вклада в 
решение фундаментальных 
международных .проблем и 
в .предотвращение , кризис
ных ситуаций. Они высказы
ваются за расширение в этих 
целях диалога и консульта
ций между государствами.

Стороны считают, что ат
мосфера, разрядки будет со
действовать укреплению бе
зопасности в Европе и во 
всем мире,, созданию у каж
дого государства ‘ : уверенно
сти -в мирном независимом 
развитии.

СССР и Франция оцени
вают общеевропейское сове
щание -как событие огромной 
важности. Они отмечают, 
что положения Заключитель
ного акта совещания созда
ют новые возможности для 
укрепления безопасности в

Европе и для развития сот
рудничества между, гбсудар- 
ствами-у частниками.

Они заявляют о своей ре
шимости строго соблюдать 
и проводить в жизнь во всех 
областях их взаимоотноше
ний принципы отношений 
между государствами в том 
виде, в каком они были про
возглашены совещанием. 
Они считают, что строгое 
соблюдение этих принципов 
всеми государствами-уча- 
стни-ками должно привести к 
упрочению мира-в Европе.

Они выражают также на
мерение полностью осуще
ствлять все положения За
ключительного акта', касаю
щиеся безопасности в Евро
пе, сотрудничества в области 
экономики (торговля и про
мышленное сотрудничество), 
науки и техники и охраны 
окружающей среды и со
трудничества в гуманитар
ных областях (контакты ме
жду людьми, -информация, 
сотрудничество и обмены в 
области культуры и образо
вания). •

Советский Союз и Фран
ция-рассматривают итоги об
щеевропейского совещания 
как долговременную про
грамму деятельности, охва
тывающую широкие области 
отношений между государ
ствами и отвечающую инте
ресам народов, и подтверж
дают их волю в конкретном 
плане реализовать положе
ния Заключительного акта. 
Они выражают готовность 
сотрудничать, в том числе 
путем достижения двусто
ронних соглашений и догово
ренностей, в проведении в 
жизнь решений совещания.

Стороны вновь подчерки
вают большое значение для 
благоприятного развития об
становки в Европе четырех
стороннего соглашения от 3 
сентября 1971 года.

И.
Стороны с удовлетворени- 

ем констатируют, что за по
следние годы- достигнуты 
заметные успехи по оздоров
лению международной об
становки.

Советский Союз и Фран
ция заявляют о своей реши
мости наращивать усилия с 
тем, чтобы способствовать 
углублению разрядки и ее 
распространению ;на между
народные отношения в це
лом.

Большое внимание было 
'-■делено положению на 
Ближнем Востоке, которое 
по-прежнему остается пред
метом серьезной озабочен
ности Советского, Союза и 
Франции. Стороны убежде- 
ны,- что справедливый и. 
пооч-ный мир в этом районе 
может быть обеспечен лишь 
при условии вывода израиль
ских войск со’ всех оккупиро
ванных в 1967 году араб
ских территорий, огражде
ния законных прав палестин
ского народа, включая его 
право иметь национальный 
очаг; обеспечения прочными 
гарантиями нрава всех госу
дарств и народов этого рай
она на независимое суще-.

сгво-вание и -развитие в безо
пасных и признанных грани
цах. \

Советский Союз и Фран
ция будут продолжать под
держивать между ссуэой по
стоянный контакт и прово
дить соответствующие кон
сультации по вопросам 
ближневосточного урегули
рования.

Советский Союз и Фран
ция -высказади удовлетво
рение восстановлением мира 
в Индокитае. Они заявили о 
необходимости уважать волю 
народов Индокитая к свобод
ному, независимому разви
тию без всякого вмешатель
ства извне.

. Стороны высказываются 
за прием Демократической 
Республики Вьетнам и Рес
публики Южный Вьетнам в 
члены Организации Объеди
ненных; Наций.

Стороны отмечают совпа
дение , их взглядов в отноше
нии 'необходимости урегули
рования кипрской проблемы 
на основе полного уважения 
независимости, суверенитета 
и территориальной целост- 
ности Республики Кипр. Та
кое справедливое и прочное 
урегулирование должно быть 
найдено путем переговоров. 
Они выступают за скорей
ший вывод из Республики 
Кипр всех -иностранных 
войск и за выполнение в 
полном объеме .решений Ор
ганизации Объединенных 
Наций по Кипру.

Стороны подчёркивают 
интерес, который представ
ляют усилия, направленные 
на уменьшение военного 
противостояния и на содей
ствие разоружению, что ве
ло бы к распространению 
разрядки на новые области. 
Они отмечают, что меры, 
принимаемые в этом на
правлении, не должны за- 

.трагивать,безопасность и не
зависимость государств.

Стороны подтверждают 
решимость Советского Сою
за и Франции содействовать 
осуществлению всеобщего и 
полного разоружения, вклю
чая ядерное разоружение, 
под строгим и эффективным 
международным контролем.
• Они выступают; за созыв 
Всемирной конференции по 
разоружению с участием 
всех ядерных держав в под
готовке и работе этой конфе
ренции; которая должна вне
сти существенный вклад в 
дело продвижения ко всеоб
щему и полному разоруже
нию, избавления человече
ства от бремени вооружений. 

. Состоялся , обмен мнения
ми по предложению о запре
щении разработки и произ
водства новых видов-оружия 
Массового уничтожения и 
новых систем такого ору
жия, внесенному Советским 
Союзом на обсуждение Х-ХХ 
сессии Генеральной Ассамб
леи Организации Объединен
ных Наций. Французская: 
сторона заявила, что она с. 
интересом продолжит рас
смотрение этого ■ предложе
ния.

(Окончание на 3-й стр.)

В Ч Е С Т Ь
С О ВЕТС К И Х
РУКОВОДИТЕЛЕЙ

Президент Франции Вале
ри Жискар д’Эстэн с супру
гой 17 октября дали .завтрак 
в посольстве Франции в 
честь Президиума Верховно
го Совета СССР и Советско
го правительства.

На завтраке были Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, Пред
седатель Пррзидиу-ма Вер
ховного Совета СССР' Н. В. 
Подгорный, Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин, министр 
•иностранных дел СССР
A. А. Громыко, министр 
культуры СССР П. Н. Деми
чев, заместители Председа
теля Президиума Верхо-вног 
го Совета СССР, заместите
ли Председателя Совета Ми
нистров СССР, другие офи
циальные лица.

Во время завтрака
B. Жискар д’Эстэн и Н. В. 
Подгорный обменялись реча
ми, которые были выслуша
ны с , вниманием и встрече
ны аплодисментами.

Завтрак прошел в друже
ственной обстановке.’

(ТАСС).

Завершение
с о в е т с к о -
французских
п е р е г о в о р о в

17 октября во второй по
ло-вине дня в Кремле были 
завершены переговоры Л. И. 
Брежнева, Н. В. Подгорного,
A. Н. Косыгина и А. А. Гро
мыко с Президентом Фран
ции В. Жискар д’Эсгэном. .

С обеих сторон была дана 
положительная оценка ре
зультатам переговоров. Как 
с советской, так и с фран
цузской стороны была вы
сказана убежденность, что 
проведенные в Москве бесе
ды и встречи послужат даль
нейшему, развитию сотрудни
чества между Советским 
Союзом’•и Францией, между 
советским и французским 
народами.

Стороны одобрили тексты 
заключительных документов, 
которые публикуются в пе
чати.

В переговорах приняли 
участие;

с советской стороны — 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР
B. А. Кириллин, министр 
внешней торговли С'ССР 
Н. С. Патоличев, посол 
СССР во Франции С. В. 
Червоненко, помощники.. Ге
нерального секретаря ЦК

. КПСС А. М. Александров, 
А: И. Блато-в, заместитель 
министра иностранных дел 
СССР А. Г. Ковалев, член 
коллегии МИД ССОР Ю. В. 
Дубинин.

С французской стороны — 
министр иностранных дел 
Франции . Жан Сованьярг, 
министр экономики и финан
сов’ Жан-Пьер Фуркад, ми
нистр промышленности и 

. научных исследований. Ми
шель д’Орнано', генеральный 

’ секретарь канцелярии Пре- 
. зидёята Клод • Пьер-Бросо- 
ле-г, посол,- генеральный ’ се
кретарь министерства ино
странных дел Жоффруа де 
Курсель, посол : Франции в 
СССР Ж. В и мон.

(ТАСС).

ЧгЛ.'С1
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Отчеты и выборы

УТЕЧКА КАДРОВ
Сегодня промстроевцы — 

единственный в Томском 
территориальном управле
нии строительства коллек
тив, снизивший по сравне
нию с прошлым годом объем 
строительно-монтажных ра
бот. Причины срыва и стали 
темой разговора на состояв
шемся недавно отчетно-вы
борном партийном собрании 
треста.

Коммунисты отмечали, 
что тенденция к снижению 
объемов работ в тресте на- ' 
блюдается из года в год. Ес
ли в 1971 году здесь осваи
вали собственными силами
9.1 миллиона рублей, то в 
минувшем году едва осилили
7.2 миллиона.

В прошлом году на отчет
но-выборном собрании уп
равления треста «Томск- 
промстрой» речь шла о том, 
чтобы в оставшиеся два с 
небольшим месяца заложить 
надежную основу для без
условного выполнения плана 
завершающего года пятилет
ки. В те дни была уверен
ность, что 1975 год станет 
переломным. Но скорректи
рованный в канун нового го
да план (в сторону значи
тельного снижения) успоко
ил многих руководителей 
треста и его управлений.

Анализируя деятельность 
партийной организации за 
отчетный период, секретарь 
парткома А. С. Чупин на
звал несколько причин, от
рицательно повлиявших на 
показатели коллектива. Низ
кая организация труда, пе
ребои в обеспечении строи
тельными материалами, до
садные неувязки с субпод
рядными организациями. 
Все эти традиционные для 
стройки неполадки как-то 
оттеснили на второй . план 
работу с людьми, ‘

За последние пять лёт в 
коллективе произошла утеч
ка высококвалифицирован

ных рабочих кадров. Не 
лучше и с инженерно- 
техническими работниками: 
за год было принято 84, а 
уволилось 94. В нынешнем 
году такая же высокая 
текучесть. Только в пер
вом полугодии из строи
тельных управлений ушло 
54 рабочих и- 13 инженерно- 
технических работников.

Для строителей укрепле
ние коллективов — один из 
самых злободневных вопро
сов. В этом им большую по
мощь оказывают городской 
и районные комитеты пар
тии. Нынче по специальным

оыло направлено с промыш
ленных предприятий Томска 
около ста рабочих.

К сожалению, не. все они 
трудятся. Руководители не
которых предприятий оказа
ли строителям медвежью 
услугу, направив случайных 
людей и этим только увели
чив высокий процент теку
чести кадров. Так, например, 
из объединения «Сибкабель» 
прислали Н. Редькина, кото
рый не любил подолгу задер
живаться на одном пред
приятии. Он с первых же 
дней .начал прогуливать, 
приходил . на работу в 
нетрезвом состоянии, за что 
и был уволен. Долго строи
тели нянчились и с В. Иван
никовым, направленным 
в трест вторым домоуп
равлением. После неодно
кратного разбирательства в 
постройкоме .и ка товарище
ском суде с этим «энтузиа
стом» также пришлось рар- 

. статься.
Было бы неправильно ис

кать. причины неудовлетво
рительной работы треста в 
этих, скорее, частных случа; 
ях. В тресте имеется ком
плексный план воспитатель
ной работы на 1975 год. До
кумент этот хорошо оформ-. 
лен, издан типографским 
способом, но пылится он в 
пандах среди прочих бумаг. 
Пройпло девять месяцев, а из 
150 пунктов плана выполне
ны единицы.

От некоторых мероприя
тий припахивает формализ
мом. Например, в разделе 
«Работа с молодыми спе
циалистами» записан такой 
пункт: провести «неделю мо
лодого специалиста»., оз
накомления их со стройка
ми, перспективой развития 
треста, с городом и т. д. Не
деля — срок большой, сош
лись на том, что и дня будет 
достаточно. Собрали всех 
молодых специалистов в на
значенный час, а встречать
ся им нет. кем: у руководите
лей на такие затеи времени 
не хватает. Вообще руково
дители треста и строитель
ных управлений лишней 
встречи со своими коллек
тивами не ищут.

В напряженные дни, когда 
в разгаре предпусковые ра
боты на таком важном объ
екте,. как завод резиновой 
обуви.- у начальника. СУ-2 
В)'Г. Коха не нашлось, что 
сказать своему коллективу, 
какие поставить задачи. 
Ссылаясь на занятость, он 
велел отложить отчетно-вы-  ̂
борное профсоюзное собра
ние...

«Уволен по собственному 
желанию». За этой строкой 
в трудовой книжке нередко 
кроется откровенная гру
бость, неуважительное отно
шение руководителя к под
чиненному, Грубый окрик 
зйожно услышать не только 
на строительной площадке, 
но и в хорошо меблирован
ном кабинете.

В докладе А. С. Чуиина 
была отмечена плодотворная 
работа заместителя управля
ющего трестом Н. П. Семе
нюка, как хорошего пропа
гандиста. Слова этого пропа
гандиста доходят до каждого 
слушателя. Потому что на 
занятиях он корректен и 
терпелив, видит в каждом со
беседника. Но в коллективе 
знают и другого Н. П. Семе
нюка — администратора. 
Человека вспыльчивого, не 
считающегося с мнением' 
подчиненных. А происходит 
это потому, что в партийной 
организации треста, как-то не 
принято давать оценку по
добным методам руководст
ва.

Социалистическое сорев
нование не стало в тресте 
одним из составных звеньев 
в воспитательной работе. А 
ведь оно является не только 
условием роста экономики, 
повышения производительно-, 
сти труда, но и школой вос
питания нового человека, 
школой формирования ком
мунистического отношения 
к труду, развития навыков 
управления производством. 
За разговорами о соревнова
нии, его гласности и Нагляд
ности здесь забыли о том, 
с чего, собственно, и начи
нается соревнование, — об 
обязательствах. В коллекти
ве по сей день так и не 
определены рубежи в честь 
предстоящего XXV съезда 
партии. Не внес ясности в 
этот вопрос и выступивший 
на собрании член парткома, 
председатель объединенного 
постройкома И. В. Приймак. 
И не случайно. Профсоюз
ный комитет1 треста само
устранился от организации 
социалистического соревно
вания. Особенно это ощуща
лось летом, когда одновре
менно и председатель, и его 
заместитель ушли в отпуск, 
повесив на дверях построй
кома большой замок.

Поэтому-то ■ многие хоро
шие планы остались на бу
маге. В начале года было 
решено перевести пять 
бригад на прогрессивную 
форму организации труда по 
методу Злобина. Дальше 
разговоров дело не пошло. 
Рабочий СУ-3 А. С. Шиль- 
ников с досадой говорил с 
трибуны о том, что подго
товка их бригады к переходу 
на п-одряд затянулась на ме
сяцы. В коллективе потеря
ли веру в доброе дело.

Избран новый состав парт
кома, Коммунисты записали 
в постановлении наказы 
своему руководящему орга
ну. Они направлены на 
устранение недостатков, на 
организацию действенного 
социалистического соревно
вания в честь XXV съезда 
КПСС.

Т. ПРОЦЮК.путевкам на стройки треста
iiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiuimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

ТОМСК: ПЛЮС ИНТЕНСИФИКАЦИЯ
Б ОЛЕЕ 60 делегаций 

из многих районов 
страны побывали 

только в этом году на жи
вотноводческих комплексах 
Томского опытно-производст
венного хозяйства имени 
В. Сидоренко. Что привлек
ло сюда гостей?

В последние годы здесь 
сделаны важные шаги по 
переводу ■ молочного живот
новодства на индустриаль
ные рельсы. Разработана но
вая технология производства 
молока на базе беспривязно
боксового содержания ско
та. В совхозе «Томский», 
ставшем затем опытно-про
изводственным хозяйством, 
были спроектированы и пост
роены четыре молочных 
комплекса на 450, 650, 900 
и 1.100 коров, комплекс по 
выращиванию молодняка на 
1,500 голов. Теперь одна до
ярка на молочных комплек
сах обслуживает 100—120 
коров, надаивает в год по 
250—280 тонн молока, тог
да как в обычных хозяйст
вах удается получать по 45 
— 50 тонн. Нынче продук
тивность коров в хозяйстве 
превысит 3.000 килограм
мов, а на лучших комплек
сах — 3.500—4.000. Затра
ты труда на производство 
центнера молока вдвое мень
ше, чем на фермах обычного 
типа. На 15 процентов ниже 
и его себестоимость.

Вот этот опыт, одобрен
ный коллегией Министерства 
сельского хозяйства РСФСР, 
и интересует гостей.

Облачившись в халаты, 
идем по Верщининскому 
комплексу. Здесь содержит
ся 1.100 коров и 100 телят 
до 20-дневного возраста. На 
улицу выходить не надо — 
все помещения собраны под 
одной крышей. Оригинально 
решены проблемы подачи 
кормов, удаления навоза, 
отопления. Своеобразна и 
широко известная доильная 
установка «Елочка». На 
ВДНХ СОС'Р она экспониро
валась уже под другим на
званием — «Томичка». По 
трубам ограждений идет мо
локо, поступают корма, подо
гретая вода. Установлены 
молокомеры и другие прибо
ры. У нас нет возможности 
рассказать обо всех этих 
новшествах. Скажем корот
ко: все они, как и конструк
ция здания, разработаны 
специалистами хозяйства.

Разгар , рабочего дня, а 
людей не 'видно.» Все илй\ 
почти все работы выполняют 
^механизмы. Отлично дейст
вует связь. В кабинете зоо
техника — телеустановка. 
Десять ее камер установле
ны на наиболее важных объ
ектах. Здесь же — радиоте
лефон. Он соединит в любое 
время не только с кабине
том, но и с автомашиной то
го или другого главного спе
циалиста хозяйства. Дейст
вует и селекторная связь. 
Всего комплекс обслуживают 
34 человека, включая ре
монтников, уборщиц и сторо-j; 
жей.

Комплексы в хозяйстве 
не случайно имеют разную 
вместимость скота. Не всем 
по плечу фермы на 1.100 
коров, нужны и поменьше. 
Хозяйство стало опытным 
полигоном для отработки

промышленного 
коров в разных

технологии 
содержания 
условиях.

Основываясь на этом опы 
те, обком партии наметил 
широкую программу перево
да всего молочного животно
водства на беспривязно-бок
совое содержание. На эту 
технологию уже переведено 
более 30 тысяч голов круп
ного рогатого скота. Это по
зволило только на заработ
ной плате ежегодно эконо
мить 1,8 миллиона рублей, 
высвободить около тысячи 
человек обслуживающего 
персонала. В будущем году 
новая технология будет вве- , 
дена еще на 11 фермах.

Намечено не только строи
тельство новых комплексов, 
но и реконструкция действу
ющих ферм. В 18 совхозах 
уже перестроены телятники.
Началась реконструкция и 
коровников.1 1 О ua I

Другое направление ин-4- передовым совхозом). Такие 
тенсификации сельского хо
зяйства, взятое на вОоруже-'" 
ние томичами, — широкая 
мелиорация земель

Трудно даются хлеб и кор
ма здешним земледельцам..
Крупные массивы пашни по
падаются редко. Болыцинст-, 
во полей — небольшие уча
стки причудливой конфигу
рации, зажатые между тай
гой и болотами. А рядом 
— неоглядные просторы об
ской поймы. С птичьего по
лета она выглядит очень. 
красиво. Широкая ярко-зеле
ная падь и лишь изредка — 
кустарники и купы деревьев.
Чем не английский парк? Го
ворим об этом начальнику 
научно - Производственного 
объединения : «Томскмелио- 
рация» А. Трунову.

—• Болота... — разочаро
ванно тянет он.

че. Год выдался сложный: 
Но томичи уверенно вступа
ют в зиму. Грубых и соч
ных кормов заготовлено 
больше, чем в прошлом, бо- 
-лее благоприятном году. До
бавка эта получена главным 
образом на осушенных пой
менных землях.

Есть еще одно доброе де
ло, мимо которого не хоте
лось бы пройти. В селе Но
во-Кусково мы встретились с 
А. Филипповым, человеком 
двадцати семи лет от роду. 
Это генеральный директор 
животноводческой фирмы 
«Комсомольская», объеди
нившей недавно три круп
ных совхоза. 100 тысяч гек
таров земли, из них 26 ты
сяч пашни, 7.400 голов 
крупного рогатого скота, 8 
тысяч свиней — вот какое 
хозяйство под началом этого 
молодого, но уже умудренно
го опытом агронома (до это
го он четыре года руководил

р ' ратм/па.
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(Окончание. - Начало 
в № 245).

— Что же они совершен
но бесполезны?

— Почему же? — и наш 
собеседник оживился:
' — Смотрите, Саоинская 
площадь... Тысяча гекта
ров...

Под винтом вертолета от
крывается совершенно дру
гая картина. Та же изумруд
ная зелень, но уже без де
ревьев и кустарников. Чер
ные прямые линии каналов, 
словно раны, разрезавшие 
зелень. Но это целительные 
раны, возвращающие земле 
ее изначальное призвание— 
родить хлеб.

За мелиорацию томичи 
взялись с таким же разма
хом, как и за нефть, лес и 
другие важнейшие дела. Соз
даны передвижные механи
зированные колонны, насчи-, 
тывающиё уже более 4,5 ты- \  и оетатроны, 
сячи человек, проектный ин- '  приборы, новь 
ститут «Томскгипро водхоз», 
отделение института «Орг- 
техстрой».

За годы: пятилетки на ме
лиоративные работы затра
чено более 80 миллионов 
рублей — в девять раз боль
ше, чем за всю восьмую пя
тилетку. Введено в дело 3,5 
тысячи гектаров орошаемых 
земель, осушено 10 тысяч 
гектаров, культуртехниче- 
ские,работы ^проведены на 
136 тысячах гектаров, 40,5 
тысячи гектаров новых зе
мель освоено под пашню.
Уже в прошлом году с аде-, 
лиорированных земель поду
чена почти" половина овощей, 
десятая часть зерна. Хорошо

фирмы создаются и в других 
районах области.

— АКОНЧИТЬ письма 
из Томской области 
хочется рассказом об 

интенсификации научного 
поиска. Здесь тоже немало 
любопытного.

И, Эренбург, которого мы 
уже цитировали, связывал 
будущее Томска лишь с 
университетом. Сейчас здесь 
шесть высших учебных заве
дений, институты оптики 
атмосферы и химии нефти 
Академии наук СССР, около 
29 научно-исследовательских 
и проектных институтов. 
Большая сила. Очень важно 
умело скоординировать их 
действия.

У томичей на этот счет 
есть хорошие традиции. В 
годы Великой Отечествен
ной войны томские ученые 
создали совет помощи фрон
ту. Много добрых дел было 
у того совета.

Нынче эти традиции про
должены и приумножены. В 
начале пятилетки при Том-, 
ском обкоме партии создан 
совет специально для повы
шения эффективности науч
ных исследований. В нем 
представлены все научные 
учреждения города — и Ака
демические, и высшей шко
лы, и отраслевые. Многое 
дает такое сложение сил. 
Нам показали большую пап
ку, в которой собраны све
дения о наиболее важных 
совместных исследованиях. 
Везде, где мы побывали, — 
и на промыслах, и на заво
дах, и на совхозных фермах, 
— видели добрые плоды это
го содружества. Системы 
следящих подач, интроскопы 

сложнейшие 
новые технологи

ческие процессы — все это 
и многое другое результат 
совместных усилий томских 
ученых.

ОЖАЛУИ, наиболее 
полно эта идея выра
жается в работе, ко

торую в планах Госкомитета 
Совета Министров СССР по 
науке и технике все чаще 
именуют «Томский экспери
мент». Речь идет о создании 
автоматизированной системы 
управления хозяйством обла
сти — «АСУ-Томская об
ласть».

п

Один из инициаторов соз- 
послужили эти земли и’нын- дания системы и ее главный

конструктор директор НИИ
автоматики и электромехани
ки Ф. Перегудов в свое вре
мя руководил крупным кон
структорским бюро, был ди
ректором завода. Одним из 
первых в Сибири он внедрил 
ЭВМ для управления произ
водством. Теперь масштабы 
пошире. Не будем рассказы
вать о деталях этого’большо
го предприятия. Речь идет о 
тесно^ увязке отраслевого и 
территориального планирова
ния, об улучшении управле
ния во всех звеньях хозяйст
ва области. Для этого соз
даются вычислительный 
центр общественного пользо
вания, тщательная система 
контроля за выполнением 
принятых решений. К разра
ботке этой системы привле
чены буквально все научные 
учреждения, ' многие пред
приятия и организации. Том
ский эксперимент позволит 
разработать такие 'же систе
мы и в других областях 
страны.

Рассказывая о шагах си
биряков в̂ ; нынешней пяти
летке, мы умышленно сосре
доточили внимание на од
ном важнейшем направлении 
— повышении эффективно
сти производства. Не хотим 
сказать, что все здесь уже 
решено. Многое еще не сде
лано или сделано недоста
точно хорошо. Есть и -ошиб
ки, и неиспользованные ре
зервы. Кое-где еще низка 
фондоотдача, слабо осваива
ются новые мощности, не 
всегда достигается ожидае
мый эффект. На это .обра
щается большое внимание 
при подведении итогов пяти
летки. При этом сибиряки 
берут в свою дальнейшую 
дорогу все лучшее, что до
стигнуто после XXIV съезда 
партии.

От многих наших собесед
ников мы слышали: «Стало 
интереснее работать!».

Что ж, это также важное 
приобретение пятилетки. 
Обогащаясь новыми идеями, 
глубоко вникая в сложные 
проблемы, люди быстрее ра
стут, становятся деловитее, 
инициативнее. А это не мо
жет не сказаться на темпах 
интенсификации.

П ЯТИЛЕТКА несет не 
-только новый опыт, 
но и преподносит 

уроки, которые нужно 
учесть на будущее.

С некоторыми такими уро
ками мы столкнулись в Том
ской области. Прежде всего 
это касается планирования. 
Мы хорошо понимаем труд
ности работников Госплана, 
когда они выбирают место 
для сооружения новых про
изводств. Страна наша бога
та природными ресурсами, в 
предложениях недостатка 
нет. Конечно, приходится 
кое в чем отказывать, но 
обоснованный отдаз наверня
ка будет правильно понят. 
Если же решение принято, 
уже вложены большие сред
ства, действовать нужно ре
шительно. Иначе возможны 
большие издержки.

Так случилось с Асинов- 
ским лесным , комплексом. 
Мы отмечали, что дело здесь 
не стоит на месте. Растет 
производство древесных 
плит и лесоматериалов. Но, 
все это на базе хвойной дре
весины. Задумано же было

по-другому: построить же
лезную дорогу, реконструи- > 
ровать ближайшие леспром
хозы, где остались в основ
ном лиственные леса, и пу
стить все это на новый цел
люлозно-бумажный комби
нат. Дорогу построили, ре
коне т рунцов а ли л ecu ро мхо- 
зы, затратили на это 108 мил
лион о в рублей, а д е йсгву ет 
она в четверть силы. Вместо 
3.5 миллиона > кубометров ле
са вго перевозится меньше 
500 тысяч. В чем дело? Не 
построен целлюлозно-бумаж
ный комбинат —главный по
требитель лиственной древе
сины, хотя на его проектиро
вание и затратили 1,5 мил
лиона рублей. Зачел! же тог
да было огород городить?

Все еще ощущается раз
рыв между темпами разви
тия производства и строи
тельством жилья. В Томске 
построен завод математиче
ских машин и... ни одного 
жилого дома. На что рассчи
тывали в Госплане СССР и . 
министерстве: на рабочих с 
других заводов? Такое же 
положение и на некоторых 
других предприятиях. Нель
зя допускать таких дорого
стоящих диспропорций.

Многие предприятия со
оружают жилье своими си
лами и на свои средства. Но 
и здесь не все решено. Как 
правило, они не получают 
лимиты на оборудование и 
строительные материалы, 
достают их с миру по сосен
ке. Думается, что само по
нятие «строительство хоз
способом» устарело. В боль
шинстве случаев при заво
дах созданы строительные 
управления численностью 
300—350 человек, оснащен
ные современными машина
ми и механизмами. Фактиче
ски речь идет о внутреннем 
подряде. Так и относиться к 
нему'нужно так же, как и к 
другим подрядчикам, выде
лять лимиты по труду и 
строительные материалы. 
Для Сибири, где хозяйст
венный способ пустил глу
бокие корни, это имеет 
большое значение.

Не все ладно и с коорди
нацией работ научно-иссле
довательских институтов при 
высших учебных заведениях. 
Образования эти сравни
тельно новые. Каждый из 
них делает полезное дело. 
Но из-за своих скромных 
возможностей на большую 
тему выйти зачастую не мо
жет. Видимо, Министерство 
высшего и среднего специ
ального образования СССР 
и Академия- наук СССР дол
жны разработать более дей
ственную форму приобще
ния этих больших научных 
сил к совместной разработке 
фундаментальных тем.

Новый народнохозяйствен
ный комплекс - на берегу 
Оби быстро набирает силу. 
Интенсификация производ
ства во всех отраслях народ
ного хозяйства позволила то
мичам успешно * выполнить 
задания девятой пятилетки. 
Нет сомнения в том, что 
этот могучий ускоритель 
производства еще лучше по
служит в будущей пятилет
ке, пятилетке качества.

Е. ВОСТРУХОВ,
Е. ШАТОХИН,

спец. корр. «Известий».
(Газета «И звестия» за 14 

октяб р я  1975 г.).

В К О М И Т Е Т Е  
ПО Л Е Н И Н С К И М  
И ГОСУДАРСТВЕННЫМ 
П Р Е М И Я М  С С С Р
В ОБЛАСТИ НАУКИ 
И ТЕХНИКИ ПРИ СОВЕТЕ 
М И НИСТРОВ СССР

В Москве 17 октября под 
председательством академи- 

'ка М. В. Келдыша состоя
лось заседание пленума Ко
митета по Ленинским и. Го
сударственным премиям
СССР в области науки и 
техники при Совете Мини
стров СССР.

В его работе приняли уча
стие виднейшие' ученые и 
специалисты народного хо
зяйства СССР.

Пленум рассмо!рел и об
судил все работы, участвую
щие в конкурсе на соискание 
Государственных премий 
СССР 1975 года, а также 
все поступившие в комитет 
материалы о б ш е с т в ен н о го
обсуждения этих работ.

(ТАСС).

Постоянная комиссия 
по социалистической за
конности и охране обще
ственного порядка . яв
ляется одной из самых 
активных комиссий Ки
ровского райсовета. Глав
ное в работе комиссии — 
контроль за исполнением 
решений сессий, исполко
ма и своих собственных 
рекомендаций.

Много внимания уде
ляется вопросам охраны 
общественного порядка, 
рассмотрению писем, жа
лоб и заявлений трудя
щихся, состоянию трудо
вой дисциплины и охране 
труда на предприятиях 
района.

Члены « о м и с с и и  
принимают активное уча-

НА СНИМКЕ: идет за
седание депутатской ко
миссии.

Фото В. Казанцева.

В депутатской комиссии
стие в подготовке вопро
сов для рассмотрения на 
заседаниях исполкома и 
сессий. Характерной чер
той их деятельности яв
ляется то, что депутаты 
добиваются устранения 
вскрытых недостатков в 
работе коллективов пред
приятий и организаций.

Благодаря правильно 
организованной работе в 
комиссии; депутаты при
обретают необходимые 
навыки, повышается их 
общественная активность. 
В работе комиссии на 
протяжении девяти созы

вов активно работает де
путат Дмитрий Дмитрие
вич Нестеров. Второй со
зыв возглавляет комис
сию депутат Валентин 
Михайлович Иванищев, 
большая заслуга которого 

• s активности и мобилиза
ции комиссии на выпол
нение плана работ.

Хорошо начали рабо
тать в комиссии фрезе
ровщик И. В. Плютт, ра
бочая Н. К. Смирнова и 
другие.

К. ВОЛОДИН.

М Е М О Р И А Л  ГЕРОЯМ ОТКРЫТ
В Л А Д И М И Р , 17 о кт я б 

ря. (К о р р . ТАС С ). Близ ста
р и н н о го  р у с с ко го  го р о д а  К и р - 
ж ач поднялась 16-м етровая 
стела из кр а сн о го  гранита. 
Здесь, на лесной поляне, на 
м есте Трагической  гибели лет- 
чика -косм онавта  СССР Ю . А. 

-Гагарина и летчика-испы тателя 
В. С. С ерегина  с о о р у ж е н  м е 
м ори ал  в память о  героях. 
Его авторы  —  народны й  архи
те кто р  СССР Н. Н. Уллас и 
а р хитекто ры  А. П. А ки м о в  й 
М . М . Болховитинов.

На о ткры тие  м ем ориал а  в 
совхо з  им ени  Ю , А . Гагарина 
приехали  м ать косм онавта  А н 
на Тимоф еевна, е го  ро дны е , 
вдовы  п о гиб ш и х —  В. И- Га
гарина и Т. С. С ерегина, с о 
ветские косм он авты , ж ители  
о кр е стн ы х  сел.

П ро йд ут  годы , сказал , о т 
кры вая м ити нг, первы й  се кр е 
тарь В л ад и м и рско го  о б ко м а  
партии М . А. П оном арев, но 
навсегда останется в памяти 
об р а з  героев , верны х сынов 
наш ей О тчизны .

На м ити нге  вы ступили з а м е 
ститель П редседателя С овета 
М ин истро в  РСФСР В. И. К оче- 
м асов, д ва ж д ы  Герой  С овет
с ко го  С ою за  м арш ал  авиации 
А. Н. Еф им ов, се кр е та р ь  Ц К 
В Л КС М  С. Г. А р утю н я н , т р и ж 
ды  Г ерой  С о ве тско го  С ою за , 
ге н е р а л -п о л ко в н и к  авиации 
И. Н. К о ж е д у б , д важ д ы  Герой 
С ове тско го  С ою за , генерал- 
м ай ор  авиации л е тч и к -ко с м о 
навт СССР А. Г. Н иколаев и 
д руги е .

ЗИМА НА ПОРОГЕ
. Середина октября на дво

ре — холод не за горами. И 
можно понять беспокойство 
жильцов, дома которых до 
сих пор не подключены к 
источникам тепла.

В даме № 4 по улице 
Р. Люксембург проживают 
десятки семей. Работы по ре
монту системы отопления 
ведет здесь спецуправление 
№ 8 объединения «Томск- 
ремстрой». Жильцы, кото
рые ревностно следят за тем, 
как ведутся работы, расска
зывают, что слесари этого 
стройуправления приходят, 
когда хотят. То работу ведут 
интенсивно, то исчезают на 
день-два.

Жилой дом на проспекте 
Кирова, 26. Ремонт систе
мы отопления ведет здесь 
это , же СУ-8. Называлось 
множество сроков, ков- 

•да будет закончен ремонт, и 
все впустую. Помещение для 
узла управления системы 
отопления должно было по
строить РСУ-11, но его нет. 
Главный инженер СУ-8 В. Б. 
Пшнгачеяко и главный икже- 
нер РСУ-11 Л. А. Михайло
ва теперь склонны называть 
новые сроки. Но кто им ве
рит? Ведь уже неоднократно 
обещанное не выполнялось.

Жилой дом по улице Усо 
ва, 21. Сейчас . он отапли
вается, но в некоторых квар
тирах (семья Ветщевых) это 
ие чувствуется, а температу
ра зимой не превышала 10 
— 12 градусов. Руководите
ли домоуправления № 7 обе
щали жильцам заменить вре-

ИА ТЕМЫ И
менную регулировку. отопле
ния на постоянную, но, увы, 
не сделали.

Дома по ул. Гагари
на, ,38  и > 40 подключе
ны домоуправлением № 6 к 
теплу с большим опоздани
ем, что также вызвало мно
го жалоб жильцов в разные 
инстанции.

Я перечисляю эти дома в 
своей заметке не случайно 
— меня просиди об этом 
жильцы. Тот, кто виновен в 
в проволочке с теплом, за
служивает наказания. Тем 
более что причину, вызвав
шие затяжку с подключени
ем этих жилых домов к теп
лоцентрали, коренятся в 
плохой . организации труда в 
ремонтно-строительных орга
низациях.

Когда я стал выяснять 
эти причины у Н. И. Тетери- 
на — исполняющего обязан
ности начальника производ
ственно-технического отдела 
СУ-8, он ответил раздражен
но:

— Почему? Вам легко 
спрашивать! Нет людей, не
кому работать. Берем со сто
роны, да что с них толку. К 
тому же сантехнических ма
териалов недостаточно.

Вот и выходит: сами стро
ители плохо подготовились к 
зиме. Отсюда и другие беды.

А. СТАРОБИНЕЦ.

СВЕРХТЯЖЕЛЫЕ СЛИТКИ
КИЕВ, 17 октяб ря . (Корр. 

ТАСС А . Бауэр). Новые данные, 
полученны е при  исследовании 
процессов, пр ои сход ящ и х в 
осты ваю щ ем  металле, обсуди
ли у ч а с тн и ки  Всесою зной ко н 
ф еренции м еталлургов, которая 
сегодня зако н чи л а сь  в Киеве. 
В ней пр ин яли  участие  более 
трехсот  уч е н ы х  и специалистов 
кр у п н е й ш и х  н а уч н ы х  центров 
и заводов стран ы .

Чтобы  п о л учи ть  качествен 
ны й сл и то к, н у ж н о  знать , к а к

пр ои сход и т  его внутренняя  
кри ста лли за ция . Это позволит 
влиять на технологи ю  пл авки , 

/  успе ш н о  создавать материалы 
с заданны м и свойствам и, что 
необходимо м ногим  отраслям 
народного хозяйства.

К и евским и  учены м и  разрабо
тана и внедрена новая техно
логия получения к р у п н ы х  слит
ков особокачественной  стали 
весом до 200 тонн. Ведутся 
опы ты  с 400-тонны ми слитка -

П О  С А Е А А М  Н А Ш И Х

В Ы С Т У П Л Е Н И Й

<<НЕ ТОЛЬКО 
КРЫША НАД 
ГОЛОВОЙ»

Так называлась коррес
понденция, опубликованная 

. в газете 19 августа 1975 го
да, в которой критиковались 
руководители Парабельско- 
го леспромхоза за недоста
точно оперативную подго
товку к зиме.

На бюро райкома КПСС 
рассмотрен вопрос «О рабо
те парткома Парабельского 
леспромхоза по подготовке 
предприятия к зиме и моби
лизации коллектива на до
стойную встречу XXV съез
да партии». Приняты меры 
для быстрейшего заверше
ния подготовки к зимнему 
сезону.

На Осиповок ом лесопунк
те ремонт жилья ведет 
бригада печников и плотни
ков. Полностью готовы к зи
ме общежитие, школа, дет

сад, медпункт, столовая, 
клуб. Заканчивается ремонт 
гаража.

На Чузиковском лесо
пункте продолжается строи
тельство дороги, подготов
лены гараж, котлопункт, ма
газин, столовая. Перевыпол
нен пла-н создания запаса 
хлыстов у зимних лесовоз
ных дорог.

В текущем году в лес
промхозе подготовлено без 
отрыва от производства 64 
рабочих ведущих профессий, 
в том числе 28 вальщиков. 
Обучаются еще 20 человек. 
15 рабочих закончили курсы 
с отрывом от производства, 
20 еще учатся.

В сентябре в леспромхозе 
была, проведена взаимопро
верка готовности лесопунк
тов к зиме. Выявленные не
достатки устранены. Пара
бельцы готовы успешно по
работать в IV квартале.

А. КОНЮХ, 
первый секретарь ' Па
рабельского райкома 

КПСС.

*
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• 19 октября 1975 года г К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Д е к л а р а ц и я
о дальнейшем развитии дружбы 
и с о т р у д н и ч е с т в а  ме жд у  
Советским Союзом и Францией

(Окончание. Начало на 
1-й стр.)

Советский Союз и Фран
ция намерены расширять 
обмен мнениями и консуль
тации по этим вопросам.

СССР и Франция убежде- 
, ны в необходимости не допу

стить распространения ядер- 
ного оружия и полны реши
мости нести ответственность, 
которая ложится на них в 
связи с этим как на ядерные 
державы. Они будут, прибе
гая к соответствующим сред
ствам, проявлять заботу о 
том, чтобы поставляемые 
ими неядерным государст
вам ядерные материалы и 
оборудование 'использова
лись исключительно в мир
ных целях, считая, что отве
чать ожиданию всех тех, для 
кого, доступ к ядерной тех
нологии представляет один 
из ключевых факторов эко
номического развития,, сле
дует именно ,-на этих услови
ях.

)L Верные целям и принци
пам Устава Организации 
Объединенных Наций, чле- 
нами-учреднтелями которой 

* они являются, СССР и 
Франция подчеркнули важ
ность роли, возложенной на 
ООН в области поддержания 
мира и международной безо
пасности, а также в развитии 
согласия и сотрудничества 
между государствами.

Они также подтвердили 
свою приверженность Уставу 
ООН и считают, что положе
ния. Устава, будучи основан
ными на общепризнанных 
началах, продолжают отве
чать чаяниям международ
ного сообщества. Они высту
пают против попыток реви
зии Устава ООН и считают, 
что повышение авторитета 
и эффективности этой орга
низации в интересах всех го
сударств-членов должно 
достигаться путем более 
полного использования за
ложенных в ее Уставе боль
ших возможностей.

’ Стороны согласились в 
том, чтобы признать необхо
димость перестройки, меж
дународных экономических 
отношений с учетом права 
развивающихся стран быть 
приобщенными к мировому . 

, экономическому прогрессу, 
пользоваться на более 
справедливой основе его 
плодами, а также оказывать 
влияние на выбор путей, от 
которых зависит достижение 
этого прогресса. Они под

черкнули, что этому в зна
чительной степени способ
ствовали бы конструктив
ный диалог и широкое раз
витие, международного эко
номического сотрудничества 

, на равноправной основе.
III.

Советский Союз и Фран
ция с удовлетворением под
черкивают, что советско- 
французское сотрудничест
во, которое в первую оче
редь охватывает основные 
проблемы европейской и 
международной безодасно- 
сти, стало в последние годы 
неотъемлемой частью меж
дународной политической 
жизни, внесло .конструктив
ный вклад в улучшение по
ложения в Европе и в дру
гих районах мира.

Стороны расценивают как 
полностью оправдавшую се
бя практику советско-фран
цузских политических кон
сультаций. Они решили раз
вивать эти консультации на 
всех уровнях, стремясь при
дать им более систематиче
ский и углубленный харак
тер , и уделяя особое внима
ние тому, чтобы консульта
ции такого рода содейство
вали задаче осуществления 
согласованных шагов с це
лью укрепления междуна
родной безопасности.

Отмечая в этой связи осо
бое значение встреч на выс
шем уровне, которые решаю
щим образом содействовали 
продвижению советско-фран
цузских отношений, стороны 
решили, что встречи между 
высшими политическими ру
ководителями Советского 
Союза и Франции будут и в 
дальнейшем проводиться на 
периодической основе.

Советский Союз и Фран
ция будут неуклонно продол
жать усилия по обогащению 
и повышению уровня своих 
отношений.

Рассмотрев состояние и 
перспективы двусторонних 
связей в торгово-экономиче
ской и научно-технической 
областях, стороны с удов
летворением констатируют, 
что за последний период, в 
том числе со времени встре
чи в Рамбуйе в декабре 
1974 года, эти связи про
должали развиваться в бла
гоприятном' 'направления.

Они вновь. подтвердили 
значение, которое придают 
расширению ц ..углублению 
экономического и промыш
ленного сотрудничества, со

ставляющего одну из суще
ственных основ . советско- 
французских отношений.

Стороны отмечают полез
ность для развития обменов 
взаимной экономической ин
формации, осуществляемой 
в рамках существующих 
форм советско-французского 
сотрудничества.
- Они с удовлетворением 
отметили значительный рост 
объема торговли в 1975 го
ду. Такой темп роста дол
жен позволить добиться на
меченной на период 1975— 
1979 гг. цели увеличения 
торговли (удвоения и, если 
возможно, утроения этого 
объема). Они решили также 
приложить свои усилия для 
изыскания средств, позво
ляющих обеспечить более 
сбалансированный характер 
торговых обменов. В этом 
отношении французская сто
рона заявила о своей готов
ности способствовать с 1976 
года • увеличению закупок 
традиционных сырьевых то
варов и советской промыш
ленной продукции.

Стороны придают особое 
. значение осуществлению 

долгосрочных и крупномас
штабных проектов, в том 
числе на компенсационной 
основе, предусмотренных в 
программе углубления сот
рудничества в области эко
номики и промышленности 
на 10-летний период и в до
полнении к ней. Они счи
тают, что завершение пере
говоров, ведущихся между 
заинтересованными органи
зациями и предприятиями 
обеих стран о сооружении 
крупных промышленных 
комплексов, в частности в 
области производства глино
зема и алюминия, нефти и 
газа, химической и нефтехи
мической промышленности, 
о поставках оборудования в 
области машиностроения, 
телесвязи, электроники, вы
числительной техники, а 
также для электронной, лег- 

> кой и пищевой промышлен
ности, явится значительным 
вкладом в развитие их сот
рудничества. Они выразили 
в этой связи удовлетворение 
недавним заключением двух 
крупных контрактов на по- 

' ставку оборудования для 
третьей очереди Оренбург

ского газолромышленного 
комплекса, а также заклю
чением в период визита кон
трактов на поставку комп
лектного 'оборудования для 
завода по производству выс
ших жирных спиртов, завода 
по производству радиоэлек
тронных компонентов, обору
дования для . строительства 
аммйакбпровода и соглаше
ния о строительстве гости
ничного комплекса в Моск
ве.

Стороны полны решимо
сти. продолжать разрабаты
вать взаимовыгодные формы 
сотрудничества в области 
добычи полезных ископае
мых, в частности нефти /  и 
газа; они будут Содейство
вать дальнейшему продол
жению переговоров между 
компетейтными организация- 
ми и предприятиями обеих 
стран в области разведки и 
разработки нефтегазовых 
м ее торож д ей и й.

Стороны будут стремить
ся к дальнейшему расшире
нию и углублению научно- 
технического сотрудничест
ва, опираясь на достигнутый • 
положительный опыт и руко
водствуясь желанием - сде
лать еще более эффектив
ными и сбалансированными 
их связи в этой важной сфе
ре двусторонних отношений. 
Они договорились продол
жать усилия с тем, чтобы 
научно-техническое сотруд
ничество все более широко 
увязывалось с промышлен
но-экономическим сотрудни
чеством во всех областях, 
где это возможно. Особое 
внимание будет уделяться 
энергетическим проблемам, 
использованию атомной 
энергии в мирных целях, 
исследованию и освоению 
космоса, применению вычис
лительной техники, океано
логии, охране окружающей 
среды, медицине, строитель
ству, градостроительству, 
архитектуре, научному при
боростроению и технологии 
добычи угля, а также ряду 
важных аспектов фундамен
тальных исследований.

Стороны заявили о своей 
решимости обеспечить зна
чительное расширение объе
ма и повышение качества об
менов и сотрудничества ме
жду обеими странами в об
ласти искусства, образова
ния, культуры и науки. ■

Они выражают готовность 
рассмотреть вопрос о заклю
чении культурного соглаше
ния, отвечающего этим це
лям.

Стороны заявляют о сво
ей готовности рассмотреть 
вопрос о расширении встреч 
мрлодежи обеих стран, 
включая учащуюся моло
дежь. >

Стороны предпримут до
полнительные усилия с тем, 
чтобы обеспечить расшире
ние преподавания русского

языка во Франции и фран- . 
цузского языка в СССР как 
в средних и высших учеб
ных заведениях, так- и в 
рамках преподавания для 
взрослых.

Стороны будут изыски
вать возможности создания, 
соответственно в СССР и 
Франции, условий работы и 
пребывания, в наибольшей 
степени способствующих эфр 
фекгивному участию совет
ских и французских специа
листов в экономическом, на
учно-техническом и культур
ном сотрудничестве.

Стороны отметили полез
ность осуществляемых кон
тактов по военной линии и 
высказались в пользу про
должения таких обменов, ук
репляющих чувства уваже
ния, которые питают друг к 
другу вооруженные силы 
обеих стран.

Стороны выражаютудов
летворение подписанием со
глашения о сотрудничестве 
в области энергетики, согла
шения о сотрудничестве в 
области гражданской авиа
ции и авиационной промыш
ленности, а также соглаше
ния о сотрудничестве в об
ласти туризма. По их мне
нию, эти важные соглашения 
открывают новые перспек
тивы развития советско- 
французских отношений в 
соответствующих областях в 
духе решений Совещания по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе.

* * *
Стороны придают большое 

значение развитию чувств 
дружбы между народами 
Советского Союза и Фран
ции. Они считают, что даль
нейшее укрепление • этих’ 
чувств будет содействовать 
созданию благоприятной ат
мосферы для решения тех 
крупных задач, которые 
СССР и Франция совместно 
ставят перед собой в деле 
углубления двусторонних от
ношений, упрочения мира и 
безопасности в Европе и во 
всем мире. Дружба советско
го и французского народов 
позволяет с уверенностью 
смотреть в будущее сотруд- * 
нйчества между обеими стра
нами.

.Обе стороны считают, что 
визит в СССР Президента 
Французской Республики 
В. Жискар д’Эстэна и со
стоявшиеся во время этого 
визита советско-француз
ские переговоры были пло
дотворными.

Они выразили убеждение, 
что итоги визита послужат 
делу дальнейшего развития 
отношений между СССР и 
Францией и бу^ут способст
вовать улучшению обстанов
ки в Европе и на междуна
родной арене в целом.

Москва,
1.7 октября 1975 года.

О чём пишут газеты мира
Ведущей темой мировой 

печати остается ви&ит прези
дента Французской Респуб
лики в Советский Союз. 
Комментируя речи, которы
ми обменялись в Кремле Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС Л, И. Брежнев и пре
зидент Франции В.#Кискар 
д’Эстэн, газеты подчеркива
ют, что народы обеих стран 
имеют вполне реальные ши
рокие взаимные интересы, 
что своей дружбой и сотруд- 
ничествЬм СССР к Франция 
уже принесли немалую поль
зу Европе и миру и при обо
юдном желании могут сде
лать еще больше.
1 Французская «Юманите» 
пишет, что французско-со
ветские встречи в Москве на 
высшем уровне «будут иметь 
важное значение для буду
щих отношений между дву
мя странами». Газета «Фи
гаро», отмечая «большой оп

тимизм», проявляемый Па
рижем в отношении перспек
тив развития торговых и 
экономических. связей с 
СССР, указывает,- что «со
стояние французско-совет
ского сотрудничества не вы
зывает никаких опасений».

Братиславская дПравда» 
отмечает значение высказы

вания Л. И. Брежнева на 
приеме в честь французского 
президента о том, что мате
риализация разрядки просто 
немыслима без перенесения 
разрядки на военную об
ласть.

«Яркая демонстрация 
братской дружбы», «В атмо
сфере полного взаимопони
мания», «Крепнут связи 
между болгарским и вьетнам
ским народами» — под та
кими заголовками публикует 
болгарская печать коммюни
ке о визите в НРБ партийно-

правительственнои делегат 
ции ДРВ.

Польская «Трибуна люду» 
публикует статью, посвя
щенную уйпехам экономиче
ского развития стран — чле
нов СЭВ. «Быстрые темпы 
хозяйственного роста социа
листических стран уже дав
но стали прочным элементом 
мировой экономической об
становки. — пишет газета.

Новое же заключается в 
том, что в результате этого 
роста В ; последние годы ..рез
ко увеличивается удельный 
вес государств СЭВ в объеме 
мировой торговли».

Лондонские газеты много 
п и ш у т  о противоречиях меж
ду Англией и ее партнерами 
по «Общему рынку».

Мировая печать сообщает 
такще о национализации 
крупных плантаций в Шри 
Ланка, публикует материалы 
о положении в Анголе.

(17 октября, ТАСС).

ХЕЛЬСИНКИ, 17 октяб
ря. (ТАСС). Президент Фин- 

I ляядской Республики У. К. 
Кекконен принял сегодня на-# 
ходятцегося в Финляндии с 
официальным дружествен
ным визитом начальника Ге
нерального штаба Вооружен
ных Сил — первого замести
теля министра обороны 
СССР генерала армии В. Г. 
Куликова.

Прием в Хельсинки
В ходе состоявшейся бе

седы. на которой присутство
вал посол СССР в Финлян
дии В. С. Степанов, прези
дент выразил большое удов
летворение динамичным раз
витием добрососедских отно
шений между двумя страна

ми, подчеркнул важное зна-1 
чение личных контактов, ко
торые установились у него с | 
советскими руководителями. 
У. К. Кекконен отметил ус
пешное развитие сотрудниче-1 
ства между Советским Сою
зом и Финляндией.

Генеральный секретарь ЦК КПСС 
Л. БРЕЖ НЕВ.

Президент Французской Республики 
В. Ж ИСКАР д ’ЭСТЭН.

Пр есс-конференция Президента* Франции
Президент Французской 

Республики В. Жискар 
д’Эстэн выступил 17 октября 
в Москве на пресс-конферен
ции перед советскими и 
иностранными журналиста
ми. Он рассказал об итогах 
переговоров, состоявшихся в 

, ходе его официального визи
та в Советский Союз и отве-, 
тил на вопросы журнали
стов.

Наши переговоры и бесе
ды с Генеральным секрета
рем ЦК КПСС Л. И. Бреж

невым и с другими , совет
скими руководителями, ска
зал он, были очень полезны
ми и позитивными. Мы об
суждали все вопросы очень 
откровенно и в сердечной 
обстановке. Рейь шла о том, 
чтобы дать новый импульс 
сотруд,ничеству между наши
ми странами и общему про
цессу международной раз
рядки. Именно в этом духе и 
проходили франко-советские 
переговоры. Как показывают 
подписанные в Москве до

кументы, достигнуты резуль
таты как в политической, 
так и в других областях. 
Можно сказать, -что дружба 
и сотрудничество между на
шими странами подняты на 
более высокий уровень.

В. Жискар д’Эстэн сооб
щил, что он пригласил Л. И. 
Брежнева посетить Францию 
с официальным визитом и 
что это приглашение было 
принято.

Президент заявил, что он 
придает особую важность

состоявшемуся обмену мне
ниями о конкретном осуще
ствлении положений Заклю
чительного акта недавнего 
обпщевропейеког© совеща7 
ния, и-подчеркнул, что его 
встреча с Л. И. Брежневым 
— это первая встреча на 
высшем .уровне руководите
лей Советского Союза и за
падноевропейской страны 
после совещания в Хельсин
ки.

Мы констатировали, про
должал он, что между Фран-

ТЕПЛЫЙ ПРИЕМ 
В САН-ФРАНЦИСКО

С А Н -Ф Р А Н Ц И С К О  (ш тат К а 
лиф орния), 17 октя б р я . (С пец, 
к о о р . ТАСС). С оветские к о с 
м онавты  А. Л еонов и В. К у б а 
сов приб ы ли  в го р о д  Сан- 
Ф р а н ц и с ко , ра спол ож ен н ы й  
а ти хо о ке а н ско м  п о б е р е ж ье  
U A . С воих недавних ко л л е г 
г  ко с м и ч е с ко м у  э кс п е р и м е н 

т у ,  п о е зд ке  со п р о в о ж д а ю т  
1 эки па ж а  «А поллона» 

■Ьфорд, Д . С лейтон иЧ(
в -,ч.сть советских и а м е р и 

ка н ски х  косм он автов  м эр го р о 
да Д ж . А л и ото  устрои л  п р и 
ем . Визит советских ко с м о н а в 
тов, а та кж е  их ко см и ч е ски х  
братьев с кора бля  «А поллон»  
в С а н -Ф р а н ц и ско  —  главное 
соб ы тие  в истории  наш его  го 
ро да  за послед ние  годы , с к а 
зал Д ж . А ли ото . Косм онавты  
пр иб ы ли  в наш го р о д  к а к  п о 
сланцы  д о б р о й  воли всего  с о 
в е тско го  народа, и мы хотим  
приветствовать в их лице весь 
С оветский  С ою з, ко то р ы й  так 
м н о го  сделал для того , чтобы  
на наш ей планете был мир. 
М э р  го р о д а  п о д че р кн ул , что 
совм естны й  визит советских и 
а м е р и ка н ски х  косм он автов  в 
С а н -Ф р а н ц и ско , ка к  и их исто
ри ческая  сты ковка  в ко см осе , 
внесет б ольш ой  вклад  в дело 
развития сотруд ничества  и 
взаи м о пон и м ан ия  м е ж д у  д в у 
м я ве л и ки м и  странами.

Н акануне отлета в Сан- 
Ф р а н ц и с к о  советские  к о с м о 
навты со с в о и м и .а м е р и ка н с ки 
м и  кол л е га м и  были гостям и 
ш ко л ьн и ко в  центральной  с р е д 
ней ш кол ы  города  С олт-Л ейк- 
сити и студентов из Ю тс ко го  
университета . М о л о д е ж ь
С олт-Л ейк-сити  устроила со 
ветским  гостям  в о сто р ж е н н ую  
встречу.

В. БАЙДАШ ИН.

ГАЗЕТЫ Н ЖУРНАЛЫ-В КАЖДУЮ СЕМЬЮ

Ч m m m m m

Второй месяц продолжается под
писка на газеты и журналы на 1976 
год. У коллектива подписного и роз
ничного агентства «Союзпечать» на
пряженная пора.

Но у инструкторов есть и добро
вольные помощ ники — это общест
венные распространители на заво
дах, фабриках, в различных учреж 
дениях.

Только за сентябрь населением  
Томска было подписано 135 тысяч 
экземпляров газет и журналов. Боль
шой популярностью пользуются у 
Тружеников города центральные га
зеты «Правда», «Известия», «Социа
листическая индустрия», «Советская

За сотрудничество 
в освоении космоса

НЫО-ИОРК, 17 октября. 
I (ТАОС). Расширение сотруд
ничества в научных исследо- 
I ваниях космоса служит делу 
|мира и принесет пользу все
му человечеству. Таково 
убеждение представителей 
многих стран, .завершивших 
в Первом комитете Гене
ральной Ассамблеи ООН об
суждение доклада Комитета 
ООН по использованию кос
мического пространства в 
мирных целях.

Делегаты отметили, что 
процесс разрядки напряжен
ности создает благоприят
ные условия для исследова
ния и использования космо
са в мирных целях и дали 
высокую оценку советскр- 
американбкому сотрудниче
ству в этой области. Мы с 
большим удовлетворением 
отметили успех программы 
«Союз — Аполлон» и при
ветствовали совместный по
лет не только как выдающее

ся научно-техническое до
стижение, но также и как 
символ передовой формы 
международного 'сотрудниче
ства в освоении космоса, 
подчеркнул председатель 
Комитета ООН по использо
ванию космического прост
ранства в мирных целях 
П. Янкович ^Австрия),
- Как вклад в мирное со
существование и развитие 
сотрудничества между СССР 
и США расценили результа
ты полета космических ко
раблей «Союз» и «Аполлон» 
представители МНР, Ита
лии. Франции, Австралии, 
Индии, Нигерии, Кувейта и 
других стран.

цией и СССР существует 
широкое взаимопонимание и 
их позиции по ряду крупных 
международных проблем 
близки или совпадают. В 
этой связи он назвал положе
ние на Ближнем Востоке, 
на Кипре, в Юго-Восточной 
Азии.

В. Жискар д’Эсгэн по
дробно остановился на разви
тии экономического сотруд
ничества между обеимй стра
нами, отметив, что это со
трудничество достигло широ
ких масштабов и .что перед 
ним открыты . перспективы 
дальнейшего роста.

(ТАСС).

Р азмах забастовочного  дви- учителя треб ую т повы ш ения СШ А — Н ью -Й орке и Ч и ка го , 
ж е н и я  а м е р и ка н ски х  препода- ит „„п.лааТЫ’ Н аибольш ие НА СНИМКЕ: во время м ани-
вателей стал ре ко рд ны м  за по- Г асш тГб ы  ^ ь б а  приобрел а в Ф естации учителей Ч и ка го , 
следние ш есть лет. Б астую щ ие двух  кр у п н е й ш и х  городах (Ф отохр он ика  ТА€С).

—  Надо отметить,— сказала началь
ник городского  агентства «Союз
печать» Е. П. Тюнна, —  что ито
ги первого месяца значительно пре
высили уровень прош лого гбда по  
подписке на центральные издания. 
Хорош о идет подписка в таких кол
лективах, как завод режущ их инстру
ментов, ГПЗ-5, «Сибэлектромотор», 
завод измерительной аппаратуры, 
НИИЭМ.

НА СНИМ КАХ: инструктор агент
ства В. П. Коломиец (спра
ва) консультирует общественного  
распространителя завода «Сибэлек
тромотор» Н. И. П риходько ; (слева 
направо) инструкторы агентства Г. С. 
Юрьева, М. Н. Григорьева, О. М. М о- 
шина подводят очередные итоги 
подписки.

Ф о то  В. Казанцева.

РЕШЕНИЕ ШВЕДСКОЙ 
АКАДЕМИИ НАУК

СТОКГОЛЬМ, 17 октября, 
а (ТАОС). Здесь объявлено, 
■ что Академия наук Швеции 

присудила Нобелевскую пре
мию 1975 года по _ экономи
ческим наукам * советскому 
математику профессору Л. В. 
Канторовичу и американско- 

§му профессору Ч. Купмансу.
Премия присуждена за 

йклад в разработку теории 
оптимального использования 
ресурсов в экономике.

В ЗАЩИТУ  
ЗАВОЕВАНИЙ 
РЕВОЛЮЦИИ

ЛИССАБОН, 17 октября. 
(ТАСС). Тысячи жителей ин
дустриального города Сету- 
бала, находящегося в 40 ки
лометрах к югу от Лиссабо
на, вместе с солдатами"*про- 
вели демонстрацию в защи
ту революционных завоева
ний, в поддержку прогрес
сивных военных. Они проте
стовали против ' латифунди
стов и и*х пособников, сабо
тирующих осуществление 
аграрной реформы в провин
ции Ален-тежу и других рай
онах страны, решительно вы
ступили ра сплочение всех 
революционных сил.

В последние дни по всей 
Португалии проходят народ
ные митинги и демонстрации, 
собрания трудящихся. Как 
пишет Центральный орган 
Португальской компартии 
газета «Аванте», ответом на 
происки реакции стало 
контрнаступление Народного 
движения и всех революци
онных сил, укрепление союза 
между рабочими и крестья
нами в борьбе за проведение 
аграрной реформы, усиление 
единства прогрессивных во
енных и всех трудящихся.

Н е б л а г о в и д н ы е  

действия Пентагона
ВАШИНГТОН, 17 ок

тября. (ТАСС). Прави
тельство Соединенных
Штатов официально при
знало факт причастия 
Пентагона к насильственно
му переселению в 1972 году 
коренных жителей острова 
Диего-Гарсия в Индийском 
океане, где США создают 
свою военно-морскую и воен
но-воздушную базу. Как зая
вили сенаторы Э. Кеннеди' и 
Дж. Калвер, это признание 
содержится в докладе, пред
ставленном госдепартамен
том в сенат конгресса США. 
В докладе подтверждается, 
что «освобождение» острова 
от жителей с его. последую
щей передачей под базу 

ТШ А предусматривалось 
декретным соглашением, за
ключенным еще в 1966 году 
между Соединенными Штата
ми и Англией, которой при
надлежит остров. В обмен, 
указывается в документе, Со
единенные Штаты предоста
вили Англии скидку на 
14 млн. долларов на приоб

ретенные ею американскиещ 
ракеты «поларие».

Появившиеся в печати со
общения о том, что жители 
Диего-Гарсия были насиль
ственно согнаны со своей 
земли, вызвали, как извест
но, резкую реакцию амери
канской общественности  ̂ С 
требованием провести рас
следование этого допроса в 
конгрессе выступил ряд за
конодателей. С е н а т о р  
Р. Кларк обвинил Пентагон 
в том, что тот, добиваясь ас
сигнований на строительство 
базы, преднамеренно ввел в 
заблуждение конгресс и об
щественность, утверждая, 
будто остров ДнегснГарсия 
«необитаем». Сенаторы
Э. Кеннеди и Дж. Калвер от
метили, что доклад госдепар
тамента показывает всю не
благовидность действий Пен
тагона. «Это еще, один клас
сический пример тото, как 
ради военных целей грубо 
попираются элементарные 
права человека», — скаеад 
Дж. Калвер. 4

ВОЗМУТИТЕЛЬНАЯ  
ВЫХОДКА МАОИСТОВ

НЬЮ-ЙОРК, 17 октября. 
(ТАСС). Пекинская делега
ция в ООН допустила возму
тительную выходку в отно
шении Всемирного Совета 
Мира, вручившего «Золотую 
медаль мира» имени Фреде- 
рико Жолио-Кюри Специ
альному комитету .ООН по 
осуществлению Декларации 
о предоставлении независи
мости колониальным стра
нам и народам (Комитет по 
деколонизации).

На .торжественном заседа
нии в штаб-квартире ООН 
пекинский делегат использо
вал трибуну' для клеветниче
ских выпадов против Все

мирного Совета Мира и Ко
митета по деколонизации. Во 1 
время вручения медали мао
истская делегация покинула| 
зал заседания.

Генеральный секретарь 
BGM Р.'Чандра дал реши
тельный отпор циничному | 
выступлению маоиста, под- [ 
черкнув, что его выступле
ние — это еще одно свиде-1 
тельство смыкания пекин
ского руководства с силами | 
колониализма и империализ
ма. v ч

Выходка китайского пред-! 
ставителя вызвала возмуще
ние делегатов, находившихся | 
в зале.
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КРАСНОЕ ЗНАМ Я, 19 октября 1975 года

Один из известных совет
ских композиторов назвал 
песню . музыкальным баро
метром эпохи. Сказано об
разно и точно. Речь, естест
венно, о песне хорошей. Но 
и среди хороших бывают 
разные. Одни ■— это класси
ческие образцы — обретают 
крылья мгновенно, другие— 
они тоже достойны призна
ния — требуют определен
ных усилий, чтобы дойти ДО 
сердца слушателя. Быть 
пропагандистом песни, или, 
по выражению Беранже, пе- 
сенником-застрельщиком, -— 
миссия не только почетная, 
но и трудная. Нужен истин- 

. ный талант.
Среди наиболее популяр

ных наших песен«иков-ис- 
полнителей можно смело 
назвать талантливого певца 
из Советской Белоруссии, 
лауреата международных 
Конкурсов, заслуженного ар
тиста БССР Виктора Вуячи- 
ча. Этот певец не ищет в 
искусстве легкого успеха. 
Он никогда не отбирал толь
ко те песни, которые, как го
ворится, «обречены на ус
пех». Бму не понадобилась 
шумливая слава кумира пре
ходящей моды. Широкая по
пулярность Виктора Буяни
ла __— результат неустанной 
работы над расширением 
фронта советской песни.

- Его сильный голос — 
красивый баритон, огромный 
темперамент, прекрасное 
владение мелодией и сло
вом — слагаемые высокого 
эстетического критерия.

Нк своих сольных кон
цертах в Томском Дворце 
зрелищ и спорта В. Вуячич 
выступил с обширной про
граммой.

Родина... Сколько сокро
венно-благородных порывов 
посвящено qp. И вот певец 
обращается к прекрасной 
песне, встревожившей наши 
сердца. Это «Спадчина» 
{«Наследие») видного бело
русского композитора—лау
реата премии Ленинского 
комсомола И. Лученка на 
текст Янки Купалы. Убеж
даешься в справедливости 
высокой оценки этого произ
ведения, за исполнение кото
рого артист был удостоен 

высшего приза на Междуна
родном фестивале совре
менной песни в Японии.

По своему эмоционально
му складу сюда примыкает 
и известная песня ленин
градского композитора 
В. Баснера .и поэта М. Ма- 
тусовского «Березовый сок». 
Проникновенная лирическая 

. взволнованность исполните
ля рождает в нас какое-то 
трепетное и щемящее чувст
во.

Страстным призывом к 
мужеству в борьбе с мраком 
фашизма отозвалась в на
ших сердцах исполненная 
под бурные аплодисменты 
песня И. Лученка «Выстра
дай, Чили!». Другое произве
дение этого автора «Песня о 
Минске» прозвучала как 
ода столице Белорусской 
республики.

Диапазон вокальной па
литры Вуячича широк, ис
полнение его многокрасочно. 
Певец щедр, он много поет. 
Но давать оценку всему, что 
мы слышали, не представ
ляется возможным. Безу
словно, запомнятся и «Балг 
лада о спасенном хлебе» 
М. Фрадкине, и «Твои сле
ды» А. Бабаджаняна — 
Е. Евтушенко, и другие пес
ни. В. Вуячич поет в сопро
вождении инструментально
го ансамбля «Тоника». Этот 
коллектив, руководимый 
лауреатом фестивалей эст
радной музыки А. Эскиным, 
отличает творческая инициа
тива, высокий профессио
нализм.

Концерты гостей из Бело- 
ру«сии — яркая встреча с 
советской песней.

В. ЦЕИТЛИН.

«СПОРТЛОТО» -  ИГРА МИЛЛИОНОВ
Около десяти м иллионов ка р 

то че к  уча ствует  ны не в к а ж 
дом тир аж е  «С портлото». А в 
первом ти р а ж е , которы й  пр охо
дил в М оскве в Центральном 
доме ж ур н а л и ста  20 октября 
1970 года, участвовало полтора 
м иллиона ка р то ч е к  и принад 
леж али  они тол ько  м осквичам . 
Теперь ж е  «географ ия» и гр а ю 
щ их ~  от К алининграда  до 
Ю ж но-С ахалинска , от Я ку тс ка  
— до Аш хабада.

Н акануне  пятилетнего  ю би
лея «Спортлото» н ача л ьн ик 
Главного управления  спортив
н ы х  лотерей П. А. Ч екры ж о в  
рассказал  корр еспо нд е нту
ТАСС фЗ. Пименову:

— Девиз спортивно-числовой  
лотереи: «В ы игры ваете вы — 
вы и гры вае т  спорт»: Н апомню
«гг половина средств, получае
м ы х от продаж и ка рточ ек 
«С портлото». идет на строи 
тельство спо р ти вн ы х  соо руж е
ний .

С пом ощ ью  «Спортлото» по
строены  М о ско вский  гребной 
канал  в Кры л атско м , ка т о к  в 
Медео санны е трассы  в Брат
ске  и Б а кур и а н и , трам пл ин ы  
для п р ы гу н о в -л ы ж н и ко в  в Ки- 
ровске  и Кавголово, дворцы  
споота в Одессе, Е впатории, 
Караганде, я хтй л уб  в Риге... И 
т а к и х  сп о р ти в н ы х  новостроек, 
в возведении ко то р ы х  п р и н и 
мало и приним ает непосредст
венное участие «С портлото»,— 
сотни. Кроме того, мы отклад ы 
ваем значительны е сум м ы  в 
« о л и м п и й скую  ко п и л ку» .

Два года назад мы стали про
водить сразу два тираж а: 
«Спортлото» и «Спортлото-2». 
Сам процесс «изъятия шаров»

теперь автом атизирован, два 
брата-близнеца «лототрона», 
изготовленны е в Таллине, про
водят ти р а ж и  без вмеш атель
ства человека. Ш ансы  на вы- 
.Игрыш, к а к  и на спо ртивн ы х  
тур н и р а х , равны  у всех; «По
беждаю т» стар и млад.

В «Спортлото» и гр а ю т п р а к 
тически  ж и тел и  всех городов 
страны , ти р а ж и  теперь ежене
дельные, но, к  сож алению , нам 
не хватает кар то ч е к . Если бы у 
нас их было достаточно, к р у г  
уча стн и ко в * лотереи еще рас
ш ирился бы, тем более что у 
нас есть немало проектов  даль
нейш его соверш енствования 
«Спортлото». Один из них,, на
деемся, скоро  будет претворен 
в ж и зн ь . С пециалистами 
ВНИИТОРГМ АШ а разработан 
автом ат по продаже, «ком по
стированию » и сбору карточек, 
Это избавит и гр а ю щ и х  от уто 
м ительного зачер кива ни я  но
меров й — о т ‘ ош иб ок. Доста
точно будет бросить в автомат 
определенное количество  мо
нет,' наж ать  на ш есть н у ж н ы х  
к н о п о к  с циф рам и, и вы полу
чите кв и та н ц и ю  «А», части же 
«Б» и «В» останутся  в «храни
лище». П ерспективной  мы счи 
таем идею и гр ы  «по догово
рам», когда уча стн и ка м  «Спорт
лото» будет достаточно один 
раз заполнить  н у ж н у ю  ком би
нацию  висел, запл ати ть  опре
деленную  сум м у денег и вы сту
пать «по своей системе», не 
заполняя ,еж етиражно ка р то ч 
ки , хоть  в течение целого года.

Словом, есть надежда, что, 
когда будет отм ечаться деся
тилетие «Спортлото», эта игра 
станет еще более популярной .

(ТАСС).

«Уважаемая редакция! Пишет вам учительница сред
ней школы станции Басандайка. Я работаю преподава
телем математики и организатором ло воспитательной 
работе. Прошу вас, помогите навести порядок в наших 
магазинах в соответствии с постановлением о борьбе с 
пьянством. Может, тогда и в семьях будет больше поряд
ка. В наших магазинах вод^а продается и после семи ча
сов вечера. Она отпускается м в кредит, под получку. 
Особенно бойко идет подпольная торговля в дни получек. 
Например, мой муж вхож в магазин в любое время. Пре
красный человек и работник* но что ни вечер, то выпив
ка. В семье своей я- разберусь сама, единственная по
мощь, которая мне нужна, чтоб в наших магазинах не .на
рушали правил торговли спиртным. Т. Малько».

В  о д н о  
у д а л е н н о м  
п о с е л к е ,

и л и

на
Почему

станции
пьянствуют 
Басандай ка

новке. На .работу они явля
ются 'аккуратно. Но зато ра
стет число бытовых -пьяниц. 
Тот же В. М. Малько за ру
лем в рот не возьмет ни кап
ли. Но домой почти ежеднев
но является ■ навеселе. Ни 
пьет, не буянит, не прогули
вает, но эдакая сладкая 
безоблачная жизнь: пришел, 
улегся, уснул.

На той же Басандайке и 
общественность, и милиция 
строго следят за дисципли
ной на производстве. Но най
дите вечером у, магазина де
журного дружинника 
его нет там. В последнее 
время ослабил 1 работу то
варищеский суд. А ведь 
име'йно бытовая сторона 
сельчан должна находиться 
под контролем общественно
сти.

Есть и другая причина в 
том, почему борьба с пьянст
вом не дает нужных, резуль
татов. Причина эта заключе
на, в самой системе продажи 
спиртных напитков на селе.

Три магазина на Басан
дайке. Но ни один из них не 
выполняет план. И водка — 
главный способ добиться вы
полнения плана. Поэтому все 
три магкзина торгуют спирт
ным. «Уберите водку, — 
сказал Ф. Ф. Козлов, —- и 
магазин можно закрывать».
В этом есть горькая правда 
продавца; проработавшего

ние магазина, чистый, опрят
ный вид продавца, но жал
кий вид прилавков.

— Раньше, когда было 
объединение «Совхозраб- 
кооп», радиотоварами, ме-

Молниеносная связь в пьянством существует пере- 
этих деревенских поселках, воды на нижеоплачиваемУю 
Стоило лишь к одному чело- должность, отказ от оплаты “е̂ “ д. П ^ ^ н Г е а д а -  
веку ооратиться с единствен- оюллетеня, если больной 
ным вопросом: «Где у вас проштрафился, 'и так далее,
продовольственный мага- — ’Мы Стараемся по воз- 
зин?», как, переступив его можносги создавать обста- 
порог, я поняла: Анна Ми- новку нетерпимости к са.мо- 
хайловна Скачскаускайте му желанию выпить на рабо-
уже ждет приезжего «го- чем месте, — рассказывает ,  , „
стя». начальник ЛЗП В. И. Прохо- оелью торговали. Сейчас нас

-  Водку после семи? Что ренко. — Ни один случай -  вот реИлиат '™
вы, такого не бывает. Де- прогула по причине пьянст- *пт°тлос вот результат, 
тям? Что ж, мы порядка не ва не обходится без внима- Не выдерживается ассор- 
знае*м? Список должников? ния. Об этом появляются со- тимент в другом магазине 
Никакого списка. Вот толь- общения на доске распоря- О’рса ЛПК » там, где ра- 
ко те кто муку брал... жений. Здесь же вывешива- оотает А. П. Скачскаускай-

Hvjkho зиять Ahhv Ми*яй- е-т-подсчеты ■ бухгалтерия — те.. Целый вагон «Экстры» 
ловнГГтиль ее наботы что в0 сколько обошлось про- завезли сюда. Но за год по- 
бы не повесит! этому спй£ гулыцику удовольствие вы- ступило лишь 10 ящиков 
к у в долг она не ласт ни пи'гь сорокаградусную. Во компотов. Нет киселя, кара-
муки, ни хлеба. Но доказать *1,В1А”“ Х мЛ с1 ах И МН0ГИХ -других това"чужому человеку, что это °,-т”атттоттт-1 гто'',гтггт ”
спис О К « В О ДО ЧН Ы X » д ол жн и- 
ков, тоже трудно. Анна Ми
хайловна действительно зна
ет все строгости и запреты 
по продаже водки и потому 
весьма осторожна.

вывешены памятки, преду- ров. 
преждающие об экономике- Навести порядок торговли 
ских и моральных последст- спиртным можно, лишь при-
виях пьянства.

' Безусловно, на снижение
няв конкретные меры. В 
Томске уже сделаны Первые 
шаги. Сокращено число ма-

K 2 E 5 L “ " Ж Ж  газияов, торгующих, водкой.изводственного и социальна

веева, продавец соседнего 
ларька, ведет себя посмелее.

Валентина Павловна Мат- жилищного порядка. Сейчас
в ЛЗП используется бригад
ный метод работы. Один 

Уже хотя бы потому, что пьяный может подвести всю 
водкой в ларьке торгует поч- ‘  " /'1— 1
ти не скрываясь, хотя по 
ассортименту ей положены 
хлеб, соль да конфеты.
Именно на этот злополуч
ный ларек обозлены жены

Согласно решению горис
полкома, торговля спиртным 
выносится в отдельные мага
зины.

Попробуйте, сделать это вбоигалу Отекла RORnar-Tam сдслшь эти ь
„ L  этИРтг.тЕ0̂ п,эт. отдаленном поселке. Напри

мер, в тон . же, Басандайке. 
Три магазина подчинены

лесников. Именно сюда, по брать людей по оргнабору.
Какова .роль1 милиции"

щая ответственность людей.
Значительно улучшились

жилищные условия — стаби- разным ведомствам: объеди- 
лизйровался контингент ра- нению, «Колос» облпотребсо- 
ботающих,. меньше стали юза, орсу ЛПК, железно

дорожному орсу НОД-4. СкЬ- 
ро в поселке будет построен 
новый магазин. Там бы и вы
делить отдельный угол с 
отдельным ходом для тор
говли спиртным в строго 
определенное время. Меша- 

.. .... „ , ет все та же ведомствен
но правила. И Федо- - всего по району преступле- ность. Магазин-то будет ком- 
Федосеевич Козлов, ниц. И больше всех протоко- бинатовский...

их словам, уплывает нема
лая часть мужней Зарплаты. 
Именно здесь, бывало, ча
стенько в летнее время, око
шечко не закрывалось и в 
девять, и в десять вечера.

Но кто же признается: да 
нарушаю 
сей

в
борьбе с .пьянством? Уча
сток лейтенанта В. А. Цвет
кова , считается одним из 
луч'йшх в Томском отделе
нии РОВД. За первое , полу
годие на его участке меньше

протоко- бинатовский
Торговля спиртным —, не 

только дело самих торгую-

жна контролироваться орга
нами власти. В частности, 
Томским райисполкомом. В 
решении облисполкома о ло

щении числа магазинов
по продаже алкоголь-

продавец магазина объеди- лов за пьянство составил он 
нения «Колос», до сих пор в минувшем году — 110 А
таит обиду на участкового: нынче их уже 53. Штрафов щих‘'организаций7* ОнГдол- 
ни за что оштрафовал. на Басандайке стали боять-

Нет, никто не продает, ся. Не десятки жалко, а 
Только накануне моего при- улетевшую на ветер трияад- 
езда в Басандайку та же цатую зарплату.

Михайд°®на,г авт°Р — Да, без связи с общест- рядке продажи спиртных на- 
письма, с ужасом оонар^жи- венностью я бы оказался со- питков говорится о сокра- 
ла, что спиртное из магази- вершенно беспомощным —
нов таскают не только взрос- рассказывает В. А. Цветков. ... ___ _
лые. Двое семиклассников — Меня приглашают при на- ных напитков. О запрете 
из интерната, не скрываясь, числения тринадцатой зар- продавать водку и другие 
вышагивали по .улице с оу- платы. Помогает народная алкогольные напитки кре- 
тылкои вина, «день рожде- дружина. Её руководитель, постью более 30 градусов 
ния отметить». Она так и начальн&к ЛЗП Прохоренко, в торговых предприятиях, 
стоит эта бутылка в учи- сам- составил около 70 про- находящихся возле вокза- 
тельскои, ищет приезда ро- то к о лов. Рейды проводим. лов, детских учреждений
дителеи.  ̂ Все эт0 . действительно и Т. д. Но, как ни. странно,

Что ж, действительно так. Активизировалась в це- именно возле вокзала, в ок
тан вольготно живется про- лом борьба с пьянством по ружении интерната и школы 
давцам rfa этой станции. Томскому району. Но что же идет бойкая торговля бутыл- 
связанной с районом желез- получается: борьба . усили- нами.
Ной дорогой. вается, а недовольство се-

С пьянством в поселке ве- мей, страдающих от пьянст- 
дут борьбу. Особенно на ле- ва, растет. И растет число 
созаготовительном пункте. скептиков: «Чем больше

Об этом говорит статисти- борьбы, тем меньше дела», 
ка. В прошлом году 270 про- Возникающий парадокс 
гулыциков совершили 638 идет, очевидно, оттого, что 
прогулов. Ны-йче резко со- борьба с пьянством имеет
кратилось и число прогулов все же однобокий характер.
— 273, и -число их «авто- Многие руководители - пред- неооходимо

Выводы напрашиваются 
такие. Независимо от при
надлежности сельских ма
газинов к разным инстан
циям продажа водки должна 
проводиться в одном месте, 
с • соблюдением регламента 
торговли. Больше внимания

снаожению 
сельских магазинов товара
ми первой необходимости. 
Вой пьянству будет пустым 
лозунгом до тех пор, пока в

р,ов» — 152, Принимаемые.. приятий и организаций видят 
меры довольно широки и главное в том, чтобы меньше 
жестки. За минувший год 78 было нетрезвых на работе, 
человек лишились тринадца- Это значит и прогулов мень- „ .
той зарплаты. Для больший- ше, и производительность против него не при-
ства из них это стало уро- выше. По месту работы ме'т активнре, участие сама 
ком. 30 человек быди лише- борьба с пьянством действи- торговля. Строже должен 
ны надбавки за выслугу лет. тельно усилилась. Люди, оыть спрос за выполнение 
А она довольно значитель- склонные к пьянству, теперь принятых решении, 
ная. Как мера борьбы с приспосабливаются к обета- Н. ТУБСКАЯ,

н  а д е т с к о м  а в т о д р о м е
В этот день на детском 

автодроме около Лагерного 
, сада было многолюдно. Сю
да, . на пионерский сбор, по
священный всесоюзному 
смотру безопасности дорож
ного движения, собрались 
ребята младших классов 
многих школ города Том
ска. С ними была проведена 
викторина на знание .правил 
дорожного движения. Жюри 
единодушно признало побе
дителями ребят из школ

№№ 42, 1, 32 и вручило им 
памятные подарки.

Под звуки пионерских 
маршей мальчики и девочки 
проехали на детских велоси
педах по «улицам» автодро
ма.
' ■ Движением их руководи
ли юные регулировщики 
Костя Кузнецов (школа 

, № 42), Марина Герасимова, 
Cepetea Надмудинов (школа 
№ 1), а заботливыми на
ставниками были работники

иГАИ В. Вахрушев 
Н. Завьялов.

Наглядная обстановка ав
тодрома, дорожные знаки, 
действующий светофор, яр
кие плакаты и игры «Дорож
ной азбуки» помогали ре
бятам прочно усвоить прави
ла безопасности движения.

В. ДОРОШЕНКО.

НА СНИМКЕ: викторину 
проводит лейтенант ГАИ 
В. Вахрушев.

Фото А. Петрова.

Позади треть хоккейного марафона

Чемпионат страны 
ф у т б о л упо

В матчах чемпионата 
страны по футболу, состояв
шихся 17 октября; были за
фиксированы следующие ре
зультаты:

«Пахтакор» «Динамо» 
(Киев) — 5:0 (1:0), «Карпа

ты» — «Торпедо» — 1:0
(1:0), «Арарат» — «Локомо
тив) — 2:0 (0:0). „

(Корр. ТАСС).

Семнадцатого октября бы
ли сыграны три матча чем
пионата СССР по хоккею, а 
всего уже проведено шесть
десят встреч — позади треть 
всесоюзного первенства.

В Новосибирске «Сибирь» 
проиграла челябинскому 
«Трактору» — 1:8 (0:1, 0:4, 
1:3). Челябинцы отлично 
провели встречу, причем во 
втором периоде забросили 
четыре шайбы подряд в те
чение девяти минут. У «Си
бири» слабо сыграли защит
ники.

Шайбы у «Трактора» за
бросили Макаров и Евстифе- 
ев — по две. П. Природин, 
Шорин. Белоусов и Егор- 
кин; у «Сибири» — Чури
ков.

В Воскресенске «Химик» 
уступил «Спартаку» — 2:3 
(0:2, 2:1, 0:0). Игра прохо
дила корректно, у хозяев бы
ло, лишь одно удаление, v 
гостей — два. Обе команды 
по разу использовали чис

ленное преимущество. Шай
бы v спартаковцев забросили 
Крылов. Шалимов, Корот
ков. У воскресенцев — Кру
тов и А. Голиков.

В Москве хоккеисты 
ЦСКА выиграли у рижских 
динамовцев — 4:1 (1:1. 2:0, 
1:0). У армейцев, залечив 
травму, вновь выступал По
пов. A v рижан отсутствовал 
Хатулев, решением спортив
но-технической комиссии 
дисквалифицированный за 
драку на два матча.' Однако 
в первом периоде игра про
ходила даже с некоторым 
преимуществом динамовцев. 
Лишь во второй половине 
встречи армейцам удалось 
склонить чашу весов на свою 
сторону. Лучшими у чемпио
на были нападающие Лоба
нов и Викулов.

Шайбы » забросили: у
ЦСКА — Лобанов (две), 
Александров и Петров; у 
«Динамо» — Марков.

(Корр. ТАСС).

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола СССР 

сообщает, результаты очеред
ных, матчей чемпионата 
страны во второй лиге (пя
тая зона), состоявшихся 16 
октября: ' ,

«Автомобилист» (Красно

ярск) — «Чкаловец» (Ново
сибирск) — 1:0, «Динамо» 
(Барнаул) -у- ■ «Торпедо» 
(Томск) — 2:0, «Орбита»
(Кзыл-Орда) — «Луч» (Вла
дивосток) — 0:1, «Целин
ник» (Целиноград) — СКА

(Хабаровск) — 1:1, «Во
сток» (Усть-Каменогорск) — 
«Авиатор» (Иркутск) — 2:0, 
«Спартак» (Семипалатинск)
— «Селенга» (Улан-Удэ) — 
2:1, «Трактор» (Павлодар)
— «Локомотив» (Чита» — 
1:0, «Химик» (Джамбул) — 
«Амур» (Благовещенск) — 
1:0.

i (ТАСС).

Два лидера
Советские гроссмейстеры 

Ваганян и Геллер лидируют 
на Московском международ
ном шахматном турнире, на
брав по 2,5 очка.

В третьем туре большой 
интерес зрителей вызвали 
три встречи. Ваганян избрал 
черными против Бема фран
цузскую защиту — голланд
ский мастер, чтобы не вести 
«теоретического» спора, при
менил малоизвестное про
должение, которое, однако, 
не принесло ему желаемого 
результата. После размена 
ферзей партия перешла в 
окончание, в котором Вага
нян прочно завладел .инициа
тиве® и шаг за шагом уси
ливал свою позицию. На 
37-м ходу Бем прекратил со
противление.

«Борьба на висячем мо
сту» — так можно назвать 
«сражение» во встрече анг
личанина Стина с Геллером, 
игравшим черными сиццли- 
анскую защиту. На 14-м хо
ду, по мнению специалистов, 
Стин в острой ситуации не 
рискнул на дальнейшее сме
лое продолжение, сулившее 
хорошие шансы, и довольст
вовался ничьей.

Мирный исход был зафик
сирован в поединках Лендь- 
ел — Белявский и Горт — 
Форинтош.

у Драматической развязкой 
•для Корчного закончилась 
его бурная встреча с Бир
ном (США). Советский
гроссмейстер применил чер
ными популярную в наши 
дни и сложную защиту, ис
следованную Анатолием
Уфимцевым. Казалось, что

при переходе в середину иг
ры Корчной путем жертвы 
фигуры сумел добиться ата
кующего положения на фер
зевом фланге, иуда после 
длинной рокировки белые 
поставили своего короля. Но 
Бирн нашел правильный 
план защиты и в эндшпиле 
реализовал свой материаль
ный перевес, одержав на 
38-м ходу первую победу 
после двух поражений.

Экс-чемпион мира Петро
сян и югославский гроссмей- 
,c,Tejp Планинц после длитель
ной маневренной игры со
гласились на ничью.

Встречи Спасский — Гар
сиа (Куба) и Таль — Хол
мов це состоялись.

(Корр, ТАСС).

. Киноф естиваль Госфильмо- 
фонда СССР.

1,0 октября. «К о рти к»  —- 1.1. 
«Вратарь» — 13. «Большой
вальс» — 15. «Рим в 11 часов»
— 19. «Д ж ордж  из Д инки -д ж а-
за — 21.

20 октября. «Иваново детст
во» — 17. «Не пойм ан, не вор»
— 19. «М истер П и ткн н  в* боль
нице» — 21.

т г д т р
19 октября,' утром  и -вечером  

— сп е кта кл ь  «Из племени Кед
ра»..

Начало — в 19 чйс. 30 мин.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

19 октяб ря . Ш ир окоф ор м а т
ны й  цветной худ ож ественны й  
Ф ильм  «Любовь земная» — 
8-40, 10-30. 12-20, 14-10, 16,
17- 50, 19-40, 21-30.

20 октября. «Любовь земная»
— 8-40, 10-30. 12-20, 16, 17-50,
19-40 21-30. «Земля Санникова»
— 14-10.

имени М. ГОРЬКОГО
19 о ктяб р я .« П р е ступн и к  и его 

досье» — 9. 10-50. 12-40, 1,4-30, 
16-20, 18-10, 20. 21-50. «Апачи»
— 9. 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10. 20, 21-50. Зал к и н о х р о н и 
ки . «Обезьяний остров», «Ма
ленькие  чудеса больш ой приро
д ы » —9, 10-05, 11-10, 12-15,13-20,
14- 25, 15-30. 16-35, 17-40, 18-45,
19- 50, 20-55, 22.

20 октября. «Ливень» 8-40, 
10-20, 12. 13-40. 15-20, 1Т, 18-40,
20- 20 , 22. «П оказания ф отогра
фа» — 8-40, 10-20. 12, 13-40,
15- 20, 17. 18-40. 20-20, 22. Зал 
ки н о х р о н и ки . «Охота на золо
то», «Отдых в лесу», «Альманах

Йгинопутешествий» № 96 — 9,
11-10, 13-20, 15-30. 17-40, 19-50. 
«В один пр екрасн ы й  < вечер 
2.000 года», «Осень — пора 
свадеб», «У кр а и н ска я  песня 
во Ф ранции» , «Я работаю  вол
ш ебником » — 10-05, 12-15,
14-25, 16-35. 18-45, 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
19 октяб ря . «П р естун и к и

его досье» — 8-40, 10-20, 12,
13-40. 15-20, 17. 18-40. 20-20, 22. 
«П овторны й брак» — 9. 12,
13-40. 15-20. 17. 18-40, 20-20, 22. 
«Трое суто к  после бессмертия» 
— 10-30.

20 октября. «Ливень» — 8-40,
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, .18-40, 
20-20. 22. «П оказания ф отогра
фа» — 9, .12, 13-30, 15, 16-30,
18, 19-30, 21, 22-30. «М осква — # 
Кассиопея» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
19 октября. «П р еступ н ик и

его досье» — 9, 12-30. 14-15,
16. 17-45. 19-30, 21-15. «Если бы 
мамы и папы  были м аленьки 
ми» — 10-45. '

20 октября. «П оказания фо
тограф а» — 9, 10-30, 12-30, 14, 
16, 17-30, 19, 20-30.

«СИБИРЯК»
19 Октября. «20 лет спустя»

|— 9-20, «Три м уш кетера» -  (две 
серии) — 11, 13-30, 16, 18-39,21.

20 октября. М ультсб орн и к 
№ 37 — 9-20. «А н ж ели ка  — 
м аркиза  ангелбв» — 11, 12-40,

14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.
«ПИОНЕР»

19 октября. «Орлята Чапая»
— 9, 10-40, 12-20. 14. 15-40.
«Когда ж ен щ и на  оседлает ко 
ня» — 17-20. 19-10, 21.

20 октября. Новая цветная
ки н о х р о н и ка . «Обезьяний ост
ров» — 9, 10, 11, 12. 13. 14, 15, 
«Капиан» — 16, 17-50, 19-40.
21-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

19 октября. «Капкан» ' — 16, 
18, 20.

20 октяб ря . «Привидения , в 
зам ке Ш пессарт» —- 16. 18, 20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
19 октября. «Проф ессионалы

ный риск»  — 15. 17. 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
19 октября. «Тайна па ртизан 

ской  зем лянки» — 11. 13, 15.
«Есения» (две серии) — 16.
18-30. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
19 октября. «Она защ ищ ает 

Родину» — 15-30. «Песни моря» 
19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» )

19 октября. «Вероника воз

вращ ается» — 15. «О, счаст
ли вчи к!»  — 16-30, 19, 21-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

19 октября. «Игра в карты  
по -научном у» — 15. 17, 19, 21.

20 октября. «Бобби» (две се
рия) — 15, 18, 21.

Т В
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 19 октября 

» ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

9.00. Новости. 9.10. Цв. «Се
годня — День работников  п и 
щ евой пром ы ш ленности». Бе
седа с м инистром  м ясной и мо
лочной пром ы ш ленности  СССР 
С. Ф ; А нтоновы м . 9.25. Цв. «Для 
вас, р а б отн ики  пищ евой  пр о 
м ы ш ленности». М узы кальная  
програм м а. 10.15. Ч ем пионат 
СССР по ф утболу. «Ш ахтер» 
(Донецк) — «Спартак» (М). 1-й 
тайм. 11.00. Цв. Ф ил ьм -спек
такль  Ц ентрального  театра к у 
ко л  «Волш ебная лампа Аллади- 
на». 12.00. «С луж у С оветском у 
С ою зу!». 13.10. Цв. «М узы кал ь 
н ы й  ки о ск» . 13.40. Цв. Премье
ра д окум ентального  телеф иль

ма «Главная ул и ц а  России». 7-я 
серия. «Стрежень». 14.15. Цв. 
М ультф ильм ы . 14.50. Цв. «М еж
дународная панорам а». 15.20. 
Цв. «Клуб кин о путеш естви й» . 
16.20. Х уд ож ественны й  - фильм.
18.10. Цв. «Сто ка р ти н  из м у
зея «М етрополитен». Р епортаж  
с вы ставки . 19.10. Цв. «Главная 
ули ца  России». 7-я серия. 
«Стрежень». 19.40. Х уд ож ест
венны й  ф ильм «Плохой хо р о 
ш и й  человек». («Ленфильм», 
1973 г.). 21.15., «С ельский час».
22.10. Ч ем пионат СССР по воль
ной борьбе. Передача из Х арь
кова. 23.00 — 23.30. «Время».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 20 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
11.30. «ЛОлюс Ю нонис». Х удо

ж ествен н ы й  фильм. (Л итовская 
киностудия,- 1959 г.). 13.10. Цв. 
«Поет Вера Ш нейденбах». 
,ГД Р ).Л 3.35 . Цв. «От всей ду
ш и». В стреча с колл екти вом  
Б ал ти й ско го  судостроительно
го  завода. Передача из Л ен ин 
града. 15.30. Цв. Р. Глиэр. К о н 
церт для арф ы с оркестром . 
И спо лн яю т заслуж ен н ая  ар ти 
стка  РСФСР О. Эрдели и сим 
ф онический  о р ке стр  Централь-, 
ного  телевидения и  В сесою зно
го  радио. Д и ри ж ер  — М. Ш о 
стакови ч . 15.55. Цв. Т орж ест
венное о ткр ы ти е  В сем ирного 
ко н гресса  ж е н щ и н . Трансляция 
из Берлина. 18.40. Чем пионат

СССР по вольной борьбе. Пере
дача из Х арькова .

. ТОМСК
19.00. Новости. 19.10. «Сель

ска я  новь». « В сор евн ую щ и хся  
районах» — соревнование Ш е- 
га р ско го  и  К о ж е в н и ко в ско го  
районов.

МОСКВА
19.30. Цв. М узы ка л ьн а я  эста

фета «Товарищ  песня». 20.00. 
Н овости. 20.15. Д окум ента ль
н ы й  ф ильм. 20.35. Н австречу 
XXV. съ езду КПСС. «С оревную т
ся труд ящ иеся А рм ян ской  
ССР». 21.20. ЦвЛ Торж ественны й  
концерт, мастеров искусс-гв 
ГДР,, по свящ е нн ы й  о ткр ы ти ю  
В сем ирного  ^ к о н гр е с с а , ж ен щ и н . 
23.00. «Время». 23.30— 01.15. Цв:4 
Ч ем пионат СССР по хо кке ю . 
«Динамо» (М ) —  ЦСКА. Транс
ляция  и з  Дворца спорта  Ц ент
рального стадиона им. В. И. Ле
нина.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. С тудия «Ю ность». Ре
по р та ж  с В сесою зного соревно
вания л есотехникум ов. 20.15. 
«Здесь ты л  был ф ронтом». До
кум е н та л ьн ы й  фильм. 20.25. 
Н австречу X XV съезду КПСС. 
«С оревную тся то м ски е  ж елез
н о д о р о ж н и ки » . 20.55—22.40. 
«П реступление и наказание». 
Х уд ож ествен ны й  фильм. 1-я се
р и я . (Ки н остуд и я  им. Горького , 
1970 г).

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

Управлению механизации 
№ 1 треста- « Спецстроймеха- 
низация» требуются на по
стоянную- работу: газоэлек-
тросварщики, машинисты 
бульдозеров, машинисты 
экскаваторов, жестянщик. 
Оплата труда сдельная.

Обращаться по адресу: 
г. Томск,,пр. Ленина, 151-а, 
в бюро ,по трудоустройству, 
или пр. Фрунзе, 240-а, уп
равление механизации №”l, 
проезд троллейбусом, авто
бусом № 2, трамваями 
Щ  1 и 3 до остановки 
«Троллейбусный парк».-

А

Т о м ский  райком  КПСС, 
райисполком  и Б о га те в - 
с кй й  сельский  Совет с гл у 
б оким  прискорбием  изве
щ аю т о см ерти члена КПСС, 
старейш его депутата  ,

САФРОНОВОЙ 
М арии М ихайловны

и вы ра ж аю т глубокое  собо
лезнование родным и близ
ки м  покойной .
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